

Se basta España

Leemos en un periódico financiero de Madrid que un Sindicato extranjero, constituido en Londres por conocidas firmas industriales y bancarias...

Aunque el mismo periódico que da la noticia expone su opinión de que el asunto no tiene, por ahora y en los términos indicados, base de realidad...

Ningún Estado civilizado y de mediana potencialidad industrial y financiera duda hoy de que el sistema de transportes, y principalmente el de ferrocarriles, debe ser eminentemente nacional...

Y España está en condiciones de aptitud para aplicar esa norma. Dinero del extranjero no necesita para nada: en cuestión de ferrocarriles, personal extranjero, tampoco lo necesita...

Por qué entonces hemos de admitir que vengan Empresas extranjeras a construir ferrocarriles y otras obras públicas, que con nuestros propios medios y recursos podemos llevar a cabo?

Las casas bancarias europeas, que concedían empréstitos a los Gobiernos, provincias o Municipios de los países hispanoamericanos para determinadas obras...

De igual género es la combinación preparada para la oferta que, según el periódico antes aludido, ha hecho la casa Rothschild al Gobierno español.

Bastaban para rechazarla de plano las consideraciones precedentes: más aún se imponía el rechazo, por la condición que exigía el pago en oro de los intereses garantizados por el Estado.

Pero, descartado el proyecto extranjero, es menester insistir cerca del Gobierno y de la gran industria, en que los ferrocarriles que se tienen en vista de ejecución sean inmediatamente puestos en plan de obra.

Altos Hornos de Vizcaya, la Duro-Felguera, la Minero-metalúrgica de Pontederria, la Siderúrgica del Mediterráneo, Babcock & Wilcox, de Bilbao, la Constructora Naval y tantas otras fábricas...

Si éste, o cualquier otro procedimiento, fuera imposible por la conducta de los industriales y financieros españoles, entonces sí sería llegada la ocasión de que el Gobierno buscara otros elementos de cooperación, aunque fueran extranjeros.

Ramón DE OLASCOAGA
Bilbao, 16 de enero.

La situación diplomática

El canciller Wirth, en los últimos días de su vida ministerial, solicitó de la Comisión de Reparaciones la concesión de una moratoria, ante la imposibilidad del Reich de hacer frente a los pagos en metálico...

La caída del Ministerio Wirth, su sustitución por el canciller Cuno, el fracaso de las Conferencias de Londres y París, en que esa moratoria fué examinada, y, por último, la ocupación del Ruhr...

Deseoso, sin embargo, el Gobierno francés de no cortar los puentes para negociar con Alemania, a través de la citada Comisión, apresuróse a obtener de ésta, motu proprio, el aplazamiento hasta fin de mes del pago de los 500 millones que Alemania manifestaba evidente propósito de no entregar.

Mientras tanto, considerando subsistente la demanda de Wirth, y a pesar de la actitud hostil del Gobierno alemán, preparábase el nuevo proyecto francés, modificación del presentado a la última Conferencia, que ha sido sometido al examen de la Comisión de Reparaciones...

Aunque dicho proyecto no se ha hecho todavía público en todos sus detalles, concóncese sus principales líneas. Concede a Alemania una moratoria de dos años, con la obligación de contratar un empréstito interior de 3.000 millones de marcos oro...

Concede a Alemania una moratoria de dos años, con la obligación de contratar un empréstito interior de 3.000 millones de marcos oro, de los cuales, 500 millones serían dedicados a la estabilización del cambio alemán...

Finalmente hizo el resumen del acto el presidente Mira, quien al terminar hizo, en medio de un silencio enorme, la siguiente declaración:

El conflicto acaba de entrar en una fase gravísima. Sabed que en este preciso momento acaban de abandonar sus puestos los obreros que continuaban trabajando en las bombas de extracción de aguas, y los que cuidaban del ganado que existe en el interior de las galerías para el arrastre de las vagonetas...

Para que pueda formarse idea de la magnitud del peligro en que desde hace pocas horas se encuentra Barcelona, basta decir que en algunos de los pozos la corriente de agua es de tal intensidad que el nivel subió más de metro y medio en veinticuatro horas...

Dudamos de que los políticos franceses, demastado conscientes de la realidad, sobre todo después de las dificultades presentes, se aferran a esa cifra, que sus aliados y una buena parte de la opinión francesa consideran absurda.

Por otra parte, si el Estado alemán consagra a las reparaciones, como se prevé en el proyecto, la totalidad de sus recursos y una buena parte de la fortuna nacional, ¿qué le queda para atender a sus gastos interiores?

No creemos que la finalidad de esa proposición francesa sea, sinceramente, aportar una solución al problema. Su verdadero objeto parece ser más bien, el de reanudar la interrumpida conversación con Alemania por intermedio de la Comisión de Reparaciones...

El Japón empieza la electrificación de los ferrocarriles

TOKIO, 24.—También el Japón va a electrificar sus vías férreas. El ministro de Ferrocarriles ha elaborado ya un proyecto que comprende la electrificación de la línea de Tokaido, de un recorrido de 450 kilómetros entre Tokio y Kobe...

Aumenta el paro en Austria

Manifestaciones en Viena. VIENA, 24.—Los obreros sin trabajo han reanudado sus manifestaciones. Millares de ellos han celebrado un mitin en la plaza del Ayuntamiento. Los oradores, en su mayoría, han declarado que el número de parados asciende actualmente a 138.000 en Viena y en el Austria baja, y han reclamado el aumento de los socorros de paro.

El Unico amenaza de nuevo

Huelga general en el Metropolitano de Barcelona

Peligro de grave inundación

BARCELONA, 24.—Ante el cariz que acaba de tomar la huelga de obreros del Metropolitano, la opinión de Barcelona móltase alarmada e inquieta, presagiando próximos acontecimientos.

La asamblea celebrada esta noche en el local del Centro de dependientes de comercio demuestra la intensa labor realizada por los capocillos del sindicalismo desde la salida de los señores Martínez Anido y Añelgu hasta estos días. Todas las dependencias de aquel Centro hallábanse desde dos horas antes de empezar el acto materialmente abarrotadas de obreros...

Presidió el acto el señor Mira, que dirige el Comité de huelga. En primer lugar hizo uso de la palabra el señor Amador, del Sindicato de Artes Gráficas, que pronunció su discurso en catalán. Dijo que era necesario mantener íntegras todas las conclusiones obreras, pues así habría ocasión de demostrar que el Sindicato único, contra la opinión de muchos que ya le creían muerto, está tan fuerte como antes de la represión.

Remató asegurando la consecución del triunfo por estar interesados en éste los cuatro ramos más importantes, como son el de la madera, metalúrgico, construcción y transportes, y si fuera necesario añadirlo tendríamos con vosotros a todo el Sindicato único, sin dudas ni vacilaciones.

A seguido habló Peñafiel, que manifestó que el Sindicato único se unía con los huelguistas. Censuró duramente a la Empresa del Metropolitano, y dijo que si el Ayuntamiento continuaba como hasta ahora al lado de la Empresa, el Sindicato único despreciaría y atacaría a los concejales de todas las maneras imaginables.

A continuación el «Noy del Sucre» insistió en los ataques a la Empresa y al Ayuntamiento, amenazando también a éste si ordenaba que sustituyeran a los huelguistas los bomberos municipales.

Añadió que es inadmisibles que mientras los peones de la construcción que trabajan en la superficie ganan jornales de nueve y diez pesetas, los del «Metro», que realizan un trabajo mucho más pesado, no obtengan más de siete u ocho.

El acto terminó sin incidente alguno y con estentóneas vivas a la huelga y al Sindicato único.

INDICE-RESUMEN

Vuelven a abrirse noticiados en Francia, por Manuel Graña... Pág. 3
Francía sabrá la verdad... por el Doctor Froberger... Pág. 3
Fruta de Aragón (Dios Aristia...), por G. García-Arista y Rivera... Pág. 3
Jugando... por «Polibio»... Pág. 3
Crónica de sociedad, por «El Abate Farías»... Pág. 4

MADRID.—Hoy volverán a abrirse los teatros (página 2).—El alcalde pondrá esta mañana el colapso en el acueducto del Ayuntamiento rebajando el precio del pan; en caso de un conflicto, el asegurado.—El voto de censura al alcalabastamiento de dicho artículo está de fué rechazado en la sesión de ayer (página 4).

PROVINCIAS.—La huelga del Metro de Barcelona se agrava, por haber abandonado el trabajo los de extracción de aguas.—La Benemérita de Nueva Cartella (Córdoba) sostuvo un tiroteo con el bandolero Manuel Fernández, resultando éste muerto.—Se cierran todas las casas de juego en San Sebastián y Sevilla (páginas 1 y 2).

EXTRANJERO.—Seis industriales alemanes han sido condenados a multas; 3.750 ferroviarios franceses han sido enviados a la cuenca del Ruhr, donde la huelga ha empezado en cuatro ciudades; la ocupación durará dos años.—Curzan somete la cuestión de Mossul a la Liga de Naciones.—En una cárcel yanqui ha habido un motín, resultando 14 reclusos y tres guardias muertos (páginas 1 y 2).

Echevarrieta llega a Alhucemas

El transatlántico «Antonio López» recogerá a los prisioneros

Nos transmiten la impresión de que las gestiones para el rescate de los prisioneros tendrán rápidamente—tal vez hoy mismo—solución satisfactoria.

De madrugada se asegura que ya se tienen noticias, por cierto satisfactorias, de la entrevista previa entre los delegados españoles y los de Abd-el-Krim.

El Gobierno continúa guardando sobre esto una absoluta reserva, pero se supone que la suspensión del Consejo de ayer no obedeció a otra causa que al deseo de esperar noticias definitivas, que evitasen el caso extraño de una nota oficiosa de Consejo en que no se hablara de asunto tan apasionante.

MALAGA, 25.—Acaban de recibirse noticias de Melilla, en las que se da cuenta del enorme júbilo que reina entre las familias de los cautivos, por tenerse ya la casi seguridad de que las gestiones para el rescate tocan a su fin y que su resultado definitivo no se hará esperar muchas horas.

El barco saldrá hoy mismo de Málaga para Alhucemas. Se cree que esta orden obedece a las gestiones que se realizan para el rescate de los prisioneros.

MALAGA, 24.—El transatlántico «Antonio López» que venía de Barcelona para ser reparado en este puerto, recibió veinte minutos antes de llegar a Cádiz un radiograma del Gobierno, ordenándole que marcha a Málaga para recibir instrucciones.

MALAGA, 24 (urgente).—Hoy zarpó con rumbo desconocido el transatlántico «Antonio López», que llegó a Málaga en la tarde de ayer y que fué requisado por el Gobierno cuando se dirigía a Cádiz.

A bordo del «Antonio López», va el banquero bilbaíno, don Horacio Echevarrieta. Se dice que el barco navega con dirección a Alhucemas para allí recoger a los prisioneros.

Francia confiesa su fracaso

«Ninguno de nuestros procedimientos ha tenido éxito; estamos en el momento decisivo»

DUSSELDORF, 24.—Una personalidad francesa, perteneciente al Cuerpo de ocupación, ha explicado la situación actual a los periodistas.

Empieza exponiendo los objetivos que Francia se propiia, y que eran de sencilla inspección. Las tropas tenían como único objeto proteger a la Misión técnica. Primero se quiso proceder de amigable acuerdo con los industriales, y los ingenieros franceses tuvieron una acogida cortés. Cuando los industriales alemanes preguntaron quién les pagaba, los ingenieros se pusieron de acuerdo para reducir las dificultades; pero entonces sobrevino la orden del Gobierno alemán prohibiendo a los industriales toda negociación.

«Se decidió entonces», continuó la personalidad citada—hacer entrega a los propietarios de minas de órdenes escritas, prescribiéndoles la necesidad de realizar las entregas de carbón, y ante una nueva negativa de estos industriales, nos vimos obligados a comenzar la tercera fase: las requisiciones.

Las órdenes para verificadas fueron apoyadas por algunas tropas con objeto de demostrar que se trataba de una medida coercitiva. De este modo ocupamos algunas minas de cok del Estado prusiano en la región de Recklinghausen, encontrando por todas partes resistencia abierta o pasiva.

Este tercer procedimiento no obtuvo más éxito que los anteriores. Después de haber ensayado todos los caminos posibles, sin conseguir resultados satisfactorios, hemos llegado actualmente a un período estacionario, en el que sería inexacto interpretar como vacilación de las autoridades francesas. Estas han obrado sin apresuramientos, pero sin tibieza, con arreglo a un plan reflexionado maduramente, y que será aplicado hasta conseguir el objeto apetecido.

Este actual período estacionario significa solamente que el problema ha llegado a un momento decisivo. Antes de acudir a medios más rigurosos, hemos esperado a que nuestra Misión de ingenieros pudiera comprobar pacientemente las «faltas» sistemáticas de Alemania.

MAGUNGA, 24.—Esta mañana han dado comienzo las sesiones del Consejo de guerra que debe dictar sentencia en el proceso instruido contra seis grandes industriales alemanes: Thyssen, Krupp, Westenhöfer, Tengelmann, Olf y Spindler—por resistencia a las órdenes de las autoridades de ocupación. Los acusados son defendidos por cuatro abogados alemanes, asistidos por otro abogado, consejero técnico francés, admitido por el Ejército de ocupación. Al comenzar la sesión, el abogado Grimm promueve la cuestión de la incompetencia del Consejo de guerra; pero—después de una breve deliberación, declara por unanimidad la competencia de dicho Tribunal. Los procesados declararon que, al proceder contra lo habían efectuado, entendiendo que el patriotismo les obligaba a desobedecer toda orden que no proviniese del Gobierno alemán. En la sesión de la tarde habló primero el abogado defensor, Grimm, que, después de repetir que el Consejo no es competente, sostiene que los acusados obraron en un caso de fuerza mayor, y que, por lo tanto, únicamente cabe absolverlos. El acusador privado, capitán francés, Babin, declaró que un ejército de ocupación puede dar órdenes a los habitantes del territorio ocupado. Olf, por lo tanto, y así lo solicitó el Consejo de guerra, que debían ser condenados los seis grandes industriales, aunque recomendando al Consejo que se inclinase a la benevolencia. El Consejo, después de deliberar, contesta negativamente a las seis primeras preguntas del veredicto y afirmativamente a las seis últimas, acordando por unanimidad absoluta apreciar a beneficio de los acusados las circunstancias atenuantes. La sentencia condena a Thyssen a 500.100 francos de multa, a Krupp a 15.632, a Westenhöfer a 8.640, a Tengelmann a 6.020, a Olf a 224.300 y a Spindler a 47.752.

Italia no ofreció su mediación

Todavía no ha llegado el momento

Los delegados italianos no colaborarán en las medidas políticas y coercitivas

(De nuestro servicio especial) ROMA, 23 (a las 19.55; recibido el 24, a las 12).—En el Consejo de ministros celebrado hoy ha expuesto Mussolini la situación exterior. Su política fué aprobada unánimemente por el Gobierno.

Empieza afirmando que los técnicos italianos enviados a la cuenca del Ruhr habían recibido la orden de limitar su colaboración a las operaciones de carácter técnico, absteniéndose en las cuestiones políticas y medidas de coacción. Tal actitud fué desde un principio claramente definida y comunicada al Gobierno de París. Italia se adhirió posteriormente al control de las Aduanas y de los bosques del Estado, porque estas medidas estaban comprendidas entre los límites de su acción. Del mismo modo, el delegado italiano en la Misión técnica recibió la orden de tomar parte en las deliberaciones económicas y financieras, absteniéndose en las políticas.

Habló después de la proposición italiana de mediación y de la intervención directa de Italia e Inglaterra ante los Gobiernos de Berlín y de París. En realidad, no existe una oferta verdadera y precisa de mediación, que no podría hacerse sin una previa y necesaria garantía de éxito, pues sería un grave error exponer la política italiana a un fracaso. Italia hizo notar a Alemania los peligros de la situación en que se había colocada, y en la que parece persistir. También hizo notar amistosamente a Francia las complicaciones políticas y sociales, al mismo tiempo que económicas de su acción.

Ahora Italia no puede modificar su actitud, porque todo gesto suyo alteraría los términos de la situación general y podría tener una influencia preponderante en las determinaciones de los Gobiernos interesados. La opinión de Italia es que la situación en el Ruhr no ha llegado todavía a un punto muerto, único momento en que sería eficaz la influencia italiana.

La política de Italia debe, sobre todo, inspirarse en la defensa de sus propios intereses, teniendo en justa consideración las necesidades generales. Una apreciación más exacta de las condiciones del memorandum italiano de Londres hubiera evitado las complicaciones actuales.

El Gobierno vigila para evitar mayores complicaciones y restablecer políticamente un estado de mayor cordialidad en toda Europa, con objeto de que pueda afrontarse el problema de las reparaciones y de las demandas en una atmósfera más propicia.—Baffina.

Los obreros marítimos yanquis declararán la huelga el día 2

NUEVA YORK, 24.—La Asociación de trabajadores marítimos han votado en principio la huelga para el día 2 de febrero. En dicha fecha se declarará la huelga, si no han sido aumentados los salarios y si no se le ha establecido la jornada de diez horas.

NUEVA YORK, 24.—Se dice que actualmente el consumo de cobre sobrepasa la producción en unos 50 millones de libras mensuales. Los Estados Unidos solamente absorben cada mes 130 millones de libras y los otros países 120 millones. El consumo americano se ha doblado después de la guerra; en el resto del mundo no ha hecho más que aumentar un 10 por 100.

Fiesta del Arbol en Almería

ALMERIA, 24.—El jueves se esperó en ésta el Obispo de Barbastro, hijo de esta ciudad, a donde vendrá a pasar una temporada. El Ayuntamiento está organizando una fiesta del Arbol, en la que serán plantados mil eucaliptos.

EL TURISMO EN ESPAÑA

Organización hotelera modelo

Informes de buen origen nos hacen saber que en la primavera y el verano próximos visitarán España 20.000 turistas americanos, cuyos pasajes están ya contratados con agencias de viajes de seriedad reconocida. Esos 20.000 turistas dejarán en su recorrido por nuestra Patria un beneficio que, aun modestamente calculado, no será inferior a 20 millones de pesetas, de las cuales un mínimo de dos millones revertirán al Estado por impuestos directos e indirectos de diversa índole.

Esta primera y halagüeña experiencia, resultado de la intensa labor, aunque desconocida en España, que nuestra Comisaría Regia del Turismo ha venido desarrollando en los Estados Unidos, hubiera podido ser todavía más fructífera si un grave obstáculo no imponiera cierta mesura en el alistamiento de turistas. Nos referimos a la deficiente organización hotelera de nuestro país.

No es un secreto para cuantos han viajado por España la imperfección de nuestros hoteles y fondas provincianas. Salvo contadísimas y honrosas excepciones, concentradas en unas cuantas grandes poblaciones españolas, el resto de nuestras ciudades de segundo y tercer orden carece en absoluto de alojamientos modernos, confortables, dotados de todos los refinamientos que exige el turista.

La industria hotelera española, montada con elementos escasos, organizada de modo empírico, sin idea siquiera aproximada de la técnica moderna de esa industria, es más bien motivo de alejamiento que de atracción para los extranjeros que recorren España en viaje de recreo. La falta de baños, el descuido en las comidas, la ausencia de comodidad en las habitaciones, hacen que el viajero huya rápido de aquella población apenas haya quedado satisfecha su curiosidad. Y son precisamente nuestras ciudades más ricas en recuerdos históricos y elementos artísticos aquellas en que los alojamientos son más deplorables.

Este grave obstáculo para el desarrollo del turismo español no se le había ocultado a nuestro benemérito comisario regio, señor marqués de la Vega Inclán, cuya labor en el avoramiento de la riqueza turística española es acreedora a la gratitud nacional.

Compenetrado de la necesidad imprescindible que para España representa el poseer una red de alojamientos en todas sus ciudades de arte; alojamientos sin lujos llamativos ni ornamentos suntuosos, pero económicos, limpios, alegres, dotados de todos los servicios que exige la higiene moderna, amoblados en armonía con el carácter de cada región, sobriamente, pero con gusto exquisito, y complementados con el deleite de una refinada cocina española de buena ley; en su propósito de ofrecer al examen y a la imitación de los hoteleros españoles un modelo de lo que debe ser la fonda provinciana, ha creado nuestro comisario regio del Turismo un tipo perfecto de esa clase de alojamiento, y que, a pesar de la modestia de su autor, deseamos señalar a nuestros compatriotas, anhelandos surtir muchos imitadores.

En el pintoresco barrio de Santa Cruz en Sevilla, alzábase un grupo de casuchas viejas, inundadas, con vistas a los jardines de los reales alcázares. Eran esas casas refugio nocturno de hampones, donde por la módica suma de diez céntimos podías pasar la noche tumbado sobre el duro suelo, en un hacinamiento repugnante.

De su propio peculio, sin el menor auxilio del Estado, adquirió esas casas el marqués de la Vega Inclán, las transformó, urbanizó la calle donde se encuentran, y le que antes eran tugurios infectos hoy son las hospederías de Santa Cruz, pulcras, elegantes, refinadas y, al mismo tiempo castizas. Todas las comodidades que pueda desear el turista más exigente encuentran allí hermanadas con la nota española, desde los muebles hasta los guisos.

El ejemplo es bien elocuente y digno de ser reproducido en todas las poblaciones españolas. El día en que España posea una buena e inteligente organización hotelera, podrá iniciarse amplia propaganda de atracción en el extranjero, y entonces nuestros alojamientos provincianos merecerán unánimes elogios, asida concurrencia y la gratitud de sus respectivas regiones.

Diez o doce hospederías de ese modelo, en otras tantas ciudades históricas españolas constituirían la base de nuestra organización de turismo. El importe de todas ellas, unos seis millones de pesetas, sería inferior al de cualquier «palace» moderno, con pingües rendimientos, que nunca bajarían de un 30 por 100 anual del capital invertido.

¿Sabrán nuestros hoteleros, nuestros capitalistas y nuestros Municipios orientar sus intereses en ese sentido? Eduardo ORTEGA NUÑEZ

Las derechas polacas contra el Gobierno

VARSOVIA, 24.—En la Cámara de Diputados terminó ayer la discusión de la declaración ministerial. Por 230 votos contra 110 de las derechas, fué aprobada una orden del día de confianza al Gobierno.

Cierre parcial del juego en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN, 24.—El gobernador ha ordenado la clausura de las casas de juego y del Casino de Zarautz, continuando abiertos el Gran Casino, el Kursaal, el Circulo Basconense y el Aero Club.

SEVILLA, 24.—El gobernador ha suspendido el juego en varios Casinos de Sevilla, entre ellos el de Labradores, donde sólo tenían entrada los socios.

El Congreso Nacional de Estudiantes empezó ayer Homenaje a la mujer estudiante

ZARAGOZA, 24.—Esta mañana se ha inaugurado el Congreso Nacional de Estudiantes. Fue presidido el acto por el rector de la Universidad, señor Royo Villanova, y todas las autoridades.

Abierta la sesión, la señorita Cristina de Artaga, secretaria de la Federación Femenina de Estudiantes de Madrid, dio lectura a una breve y bien escrita Memoria, que da cuenta de los trabajos realizados para llegar a la celebración del Congreso.

A continuación el estudiante del Comité de Zaragoza don José Hueso pronunció un discurso, en el que en elocuentes párrafos cantó las glorias de las Universidades españolas y alabó la labor de la actual juventud escolar, que, libre de pesimismo enervante, se reúne ansiosa de preparar a su Patria días mejores que los actuales. Las últimas palabras del orador fueron acogidas con una cariñosa ovación.

Después hizo uso de la palabra el rector de la Universidad, señor Royo Villanova, quien comenzó diciendo que la Universidad agradecía a los estudiantes el haber elegido a Zaragoza para celebrar el primer Congreso, y añadió: «Nosotros participamos de vuestros anhelos y de vuestros ideales. La Universidad de Zaragoza os saluda en mi nombre. En dos cosas mi Universidad no cede su puesto a ninguna otra: en el amor a los estudiantes y en el amor a la Patria española, única e indivisible. Sin duda alguna, estas dos razones son las que os han traído a Zaragoza.» Evoca después el recuerdo del fundador de la Universidad de Zaragoza y alienta a los estudiantes a realizar una labor provechosa en este Congreso, saludando en brillantes párrafos a las señoritas congresistas.

Terminado el discurso del rector, los estudiantes formaron una nutrida manifestación, llevando sus banderas, y se dirigieron al Pilar y al Ayuntamiento, donde fueron recibidos por el alcalde y varios concejales.

El presidente del Comité central organizador, señor Salmón, en nombre de los congresistas, saludó con elocuentes palabras a Zaragoza, representada por su Ayuntamiento, y dice que los congresistas están verdaderamente agradecidos por la cariñosa acogida que se les dispensó.

Contestó el alcalde con frases muy cordiales, terminando con un viva a Zaragoza.

La primera sesión A las dos y media de la tarde, en el Facultad de Medicina se reunió el Comité central organizador para revisar los nombramientos de los delegados.

Poco después, y en el mismo salón, ocupa la presidencia el Comité organizador, y comienza la sesión.

El presidente, señor Salmón, da cuenta de las delegaciones admitidas, aprobándose por unanimidad. A continuación manifiesta que el Comité estima dudosa una delegación, perteneciente a una Asociación de Valladolid, y con este motivo hacen uso de la palabra varios señores, quedando admitida, por fin, la representación indicada.

Un delegado de los escolares valencianos pide que el nombramiento de la mesa del Congreso se haga de modo interino. Acerea de esto hablan varios congresistas.

Homenaje a la mujer estudiante. Llegada la hora en que se iba a celebrar en el teatro de Parisiana la función homenaje a la mujer estudiante, se suspende la sesión.

A las cinco y media se verificó en el teatro indicado la anunciada fiesta homenaje a la mujer estudiante, con asistencia de las autoridades y distinguido público.

La señorita Carmen Cuesta de Muro, profesora de Sociología en la Escuela del Hogar de Madrid, pronunció un discurso desarrollando brillantemente el tema «La situación de la mujer en relación con los distintos estudios de la civilización». Hizo etimológicas consideraciones, demostrando una extraordinaria erudición. Cantó, en sentido extraordinario, el espíritu que debe señalar a la mujer. Las de España, en especial, dijo, tienen un glorioso pasado, que es momento que la mujer actual comprenda para que le obligue a asegurar un presente, y, por tanto, un porvenir digno de los preferidos esplendores en que brillaron como estrellas de primera magnitud Isabel de Castilla y Teresa de Jesús.

Una ovación clamorosa acogió las últimas palabras de la señorita Cuesta, que hubo de saludar repetidas veces a los concurrentes.

Después la señorita Amparo Posh, de Zaragoza, leyó una inspirada poesía, en la que presenta en un tríplico a la mujer letrado, a la mujer hacendosa y a la mujer estudiante. Fue muy aplaudida.

Don Carmelo Zaldivar, del Comité organizador y estudiante de Zaragoza, dió lectura a otra composición, que fué acogida con grandes aplausos.

A continuación se representó el sainete «El doctor Cascabel», original del estudiante de Zaragoza don Aurelio Fernández, obra premiada en el concurso literario abierto con motivo del Congreso.

Mañana a las nueve se celebrará la primera sesión plenaria. Por la tarde habrá partido de «football» y por la noche el doctor Gordón Ordás, inspector provincial de Higiene de Madrid, dará en el Casino Mercantil una conferencia sobre el tema «Orientación profesional».

En honor de Ortega Munilla

ZARAGOZA, 24.—El Ateneo ha celebrado una velada necrológica en honor de Ortega y Munilla. Don Manuel Serrano estudió a Ortega como cronista nacional del Cuerpo de Correos; el catedrático don José Sinués trató de su aspecto literario; el redactor de El Noticiero, don Florencio Benito, le analizó como periodista en todas sus épocas, poniendo de relieve su formidable capacidad de trabajo, y el señor García Arista, en elocuente discurso, leyó una suelta carta de la condesa de Bureta, de Palafox, y de otros héroes de los Sitios de Zaragoza, en la que afirman que Ortega y Munilla ha entrado en el Cielo, no sólo por su bondad, sino también por su patriotismo.

Choque de trenes en Lérida

Un fogonero lesionado

LÉRIDA, 24.—El tren correo de Barcelona chocó cerca de ésta con el mercaderías 1.235, a consecuencia de no responder los frenos de la máquina.

Los viajeros sufrieron gran alarma. No hubo más contuso que el fogonero, que padece lesiones leves.

De ésta salió un tren de socorro, consiguiendo, después de seis horas, dejar expedita la vía, que se hallaba obstruida por tres vagones volcados.

EL NEGOCIO DE LOS MARCOS

CASA DE CAMBIO 13. MARCOS y MOLDI



Dicen que el Sol sale para todos

Tres mil ferroviarios franceses al Ruhr

Ha comenzado la huelga en Ruhrort, Sterkrade, Medderich y Duisburgo. La ocupación durará dos años

PARO EN LOS FERROCARRILES

EILVESE, 24.—Se teme en la cuenca del Ruhr una huelga general de los ferroviarios, en vista de que los franceses pretenden transportar sus tropas a través de la línea aduanera, con el fin de separar toda la cuenca del Ruhr del resto de Alemania. Los ferroviarios de Sterkrade, Duisburg, Medderich y Ruhrort han abandonado ya su trabajo.

OBRREROS FRANCESES AL RUHR

PARIS, 24.—El ministerio de la Guerra comunica que, en vista de la huelga parcial de los ferrocarriles alemanes de la cuenca del Ruhr, salen esta noche para dicha comarca 3.750 agentes superiores y subalternos de ferrocarriles franceses.

HUELGA EN EL ALTO RHIN

DUSSELDORF, 23.—Los marineros alemanes que tripulan los remolcadores del Alto Rhin se han declarado en huelga. Serán reemplazados por marineros franceses.

TODA ALEMANIA CON LOS QUE RESISTEN

EILVESE, 24.—El canciller y los Sindicatos obreros alemanes, han celebrado ayer varias conferencias, examinando detenidamente la situación creada por la ocupación de la cuenca del Ruhr, acordando que debía mantenerse la resistencia actual. El canciller recibió hoy a los representantes de los Sindicatos obreros del territorio ocupado, a los que aseguró que el Reich sostendrá a obreros como a patronos en su resistencia contra las autoridades aliadas de la zona ocupada.

De todas partes de Alemania afluyen donativos para los mineros del Ruhr. El Consorcio de Minas de la Alemania Central ha enviado la suma de 1.000 millones de marcos. También los extranjeros residentes en Alemania y el extranjero envían cantidades en metálico, víveres y declaraciones de solidaridad. Los alemanes residentes en Chile han transferido al canciller alemán, como primer envío, la cantidad de 1.000 dólares.

DOS DETENCIONES Y 14 EXPULSIONES

COBLENZA, 24.—La Alta Comisión internacional ha expulsado a 14 funcionarios alemanes que se negaban a aceptar las órdenes dadas por ella.

Los diarios anuncian la detención del jefe de la Oficina de Hacienda y del suplente del presidente del Gobierno en el Palatinado.

DOS AÑOS DE OCUPACION

PARIS, 25.—En los círculos políticos se asegura que, aun en el caso de que dé excelentes resultados, la ocupación del Ruhr tendrá que ser relativamente larga. El plan francés de moratoria la fija en un período mínimo de dos años.

El Gobierno francés considera que las operaciones militares en la cuenca del Ruhr pueden darse ya virtualmente por terminadas. El Gobierno piensa que ahora debe estudiarse con cuidado la organización implantada en el Ruhr para ir mejorando en todos sus detalles. Esta organización será colocada bajo una dirección única, y en el momento oportuno se nombrará un alto comisario que tenga poderes civiles y militares.

WEYGAND AL RUHR

PARIS, 25.—Para el cargo de alto comisario en el Ruhr se cita con insistencia el nombre del general Weygand, jefe del Estado Mayor Central, que con el ministro de Obras públicas, Le Trocquer, ha salido esta noche para el Ruhr, con objeto de enterarse de la situación y los primeros resultados de la ocupación.

FRANCIA E INGLATERRA DE ACUERDO

LONDRES, 24.—La Agencia Reuter crea saber que a consecuencia de la conversación que sostuvieron ayer Poincaré y el embajador británico en París, Lord Crawe, ha quedado despejada muy notablemente la situación entre las autoridades británicas y francesas en Rhenania.

Nada ha de hacerse—añade—que pueda entorpecer a las autoridades francesas en la realización de cualquier medida que estimen necesario adoptar.

LA SITUACION, SEGUN LOS FRANCESES

Las noticias de fuente francesa acerca de la situación en el Ruhr son contradictorias. Un telegrama recibido por la tarde dice así:

DUSSELDORF, 24.—La noticia publicada por los correspondientes ingleses inducidos a error por un agente alemán, y según la cual están en huelga 75.000 mineros de la cuenca del Ruhr, es absolutamente falsa.

Se ha confirmado que todos los mineros de la cuenca del Ruhr han reanudado el trabajo esta mañana.

También la huelga de protesta efectuada por los obreros metalúrgicos de las fábricas Thyssen, del industrial Hamforn y

de empleados de las minas «Victoria» y «Mathias», pertenecientes a Stinnes, terminó esta mañana.

En cambio, a las nueve de la noche, hemos recibido este otro despacho:

DUSSELDORF, 24.—La situación en la cuenca del Ruhr se presenta bastante más seria en esta nueva etapa de ocupación, a causa de la resistencia pasiva que se hace a las autoridades.

Desde luego, se ve muy a las claras que el Gobierno del Reich hace sus mayores esfuerzos para conseguir la huelga de los ferroviarios de Colonia; pero sin que hasta ahora haya tenido otro éxito que el de alguna que otra huelga parcial.

También han comprobado las autoridades que sólo los altos funcionarios de Co. reos, Telegrafos y Teléfonos de muestran alguna mala voluntad hacia las autoridades de ocupación.

PARIS, 24.—Telegrafian de Dusseldorf al «Echo de Paris» que la Comisión de Minas ha comprobado, con datos oficiales, que el lunes y el martes han trabajado todos los mineros pertenecientes a la circunscripción de Essen, dando el rendimiento fué superior al rendimiento medio de costumbre.

Los mineros hicieron incluso horas de trabajo suplementarias.

Los Sindicatos católicos, en el «Aufwaert», y los socialistas, en la «Volkszeitung», han hecho publicar una nota proclamando su voluntad de no dejarse arrastrar hacia la violencia, y el desatino por los charlatanes pangermanistas y nacionalistas, que tan funestos han sido ya para Alemania.

Después de hacer constar el fracaso del intento de huelga general en el Ruhr, el órgano sindicalista francés «Le Peuple», dice: «Los trabajadores alemanes no han querido identificar sus sentimientos con los cálculos interesados de sus patronos reaccionarios, quienes preparan y persiguen el hundimiento de Alemania.»

CONAC PEMARTIN J. Santamaría & Cia.—JEREZ DE MARRUECOS

Muley Mustafá jefe de Beni Gorfet

(COMUNICADO DE ANOCHE.) El general encargado del despacho y mando del ejército de España en África comunica a este ministerio lo siguiente: «Sin novedad.»

Muley Mustafá, jefe de Beni Gorfet.

LARACHE, 24.—En Aroila, y con la pomposidad propia de las solemnidades musulmanas, se ha celebrado la ceremonia de dar a conocer oficialmente a la cabila de Beni Gorfet el dahir nombrando jefe al caid Muley Mustafá.

Con tal motivo llegaron a Aroila numerosos indígenas de dicha cabila. Asistieron las autoridades musulmanas y los jefes de Policía. Hoy serán designados los jefes de las fracciones de la cabila.

Por ayer, santo del Rey, estaba anunciada la inauguración del ferrocarril de Larache a Alcázar; pero fué aplazada la ceremonia, a ruego del ministro de Fomento, que ha señalado para ello la fecha del 1 de febrero, en que asistirá el visir del jalfia, y quizás éste.

Homenaje al coronel señor López Oliván.

LARACHE, 23.—La Comisión organizadora del homenaje al conde señor López Oliván, había señalado la fecha de hoy para la imposición de la encomienda de Isabel la Católica, otorgada por el Gobierno a dicho señor, por sus meritorios trabajos en Alcázarquivir. La insignia ha sido adquirida mediante suscripción popular entre las colonias española, mora y hebrea.

Un sable de honor a González Carrasco

LARACHE, 23.—Durante este tiempo nació la idea de regalar un sable de honor al jefe de los Regulares, señor González Carrasco, que hace muchos años que vive en Alcázarquivir, donde es muy admirado.

Revista de la nueva bandera de los Legionarios

CEUTA, 23.—En el campamento de Dar Riffen, ocupado por las fuerzas de la Legión, se ha celebrado una brillante fiesta militar con motivo de pasar revista a las tropas de la bandera recientemente organizada.

Los jefes y oficiales se erumieron en un banquete en el que el señor Valenzuela narró en un fogoso discurso los hechos gloriosos realizados por los legionarios.

Rumania gestiona un empréstito

Fundación de un Banco de crédito

BUCAREST, 24.—El diario económico Aigus dice: «Los obstáculos se acumulan contra la conclusión del empréstito francés de 100 millones de francos, porque el Gobierno francés pide una garantía del Gobierno y que los derechos de exportación queden como garantías para el empréstito de consolidación.

El ministro de Hacienda, Bratiano, marchará a París para obviar estas dificultades.

BUCAREST, 24.—El Gobierno rumano y la banca nacional han acordado fundar, con un capital de 500 millones de lei, un nuevo establecimiento bancario. La nueva banca, que se denominará «Banco de crédito rumano para el comercio y la industria», servirá para las necesidades de la industria nacional. Los 500 millones de lei, primera emisión fueron repartidos como sigue: 40 millones al Gobierno, 60 a la banca nacional y 100 a un grupo anglofrancés.

ADMINISTRACION ES EL DEBATE

HURAS DE OFICINA Mañana 9 a 1 Tarde 3 a 7

HURAS DE OFICINA Mañana 9 a 1 Tarde 3 a 7

Ella se ha ido...



pero queda, evocador y elocuente, su perfume, que flota inextinguiblemente en el aposento donde trabajamos. Algo, sutil y exquisito, inseparable de su feminidad, que "huele"

Los de "Acción Catalana" dejan el Ayuntamiento

Conferencia en favor de la autonomía universitaria

BARCELONA, 24.—En la sesión celebrada esta tarde en el Ayuntamiento, el concejal señor Masó, del grupo de Acción Catalana, después de dar lectura a un suelto de «La Veu», en el que comparaba la conducta de los concejales de esta filiación con la del señor García Cortés, pues así como éste había saltado del socialismo al romanticismo, aquellos, que habían sido elegidos por la lliga regionalista, se habían desgraciado de esta, formando nueva agrupación política, dijo que en vista de que, pasados unos días, este suelto no era rectificado, él y los cuatro compañeros que le siguen, renunciaban desde aquel momento a las Tenencias de Alcaldía y demás cargo del Gobierno municipal, no haciendo lo mismo con el acta de concejal, por no ser ésta renunciable.

Antes de marcharse dió lectura a una carta, dirigida al señor Abadal, jefe de la Lliga, a raíz de la cesación de ésta, preguntándole si podía continuar en la posesión de los cargos municipales, y a la contestación de que, que los decía no veía inconveniente en que continuaran, toda vez que, no siendo renunciables, y ser, por tanto, imposibles de proveer nuevamente aquellos, su retirada no traería otra consecuencia que el rubustecimiento de las minorías contrarias al catalanismo, sea cual fuere el tráfito de éste.

Terminada la lectura de esta última carta, el señor Masó, seguido de los señores Barby, Estave, Durán y Guarro, salieron del salón de sesiones, a pesar de las excitaciones que para que desistiesen de ello les hicieron varios concejales, entre ellos los señores Mainer, jefe de los regionalistas, y Junyent, de los jainistas.

«Autonomía Universitaria»

BARCELONA, 24.—Sobre el tema que encabeza estas líneas ha dado una conferencia en el Ateneo catalán el catedrático de Derecho Internacional, don José María Trias de Bes, quien afirmó, entre otras cosas, que la Facultad de Derecho de Barcelona ha hecho en pro de la autonomía universitaria más que lo que puedan hacer todas las disposiciones legales.

Abgó porque se siga tan provechoso ejemplo y se trabaje por la reforma de la Universidad de Barcelona, amparándose en dos conceptos: la de buscar la esencia del espíritu catalán y la de ponerse en íntimo contacto con las grandes Universidades extranjeras.

El Real Automóvil Club declara la cooficialidad del catalán y del castellano

BARCELONA, 23.—En la última Junta celebrada por el Real Automóvil Club, el señor Masó y Lloréns, perteneciente a la Acción Catalana, presentó una proposición en el sentido de que, en lo sucesivo, sea el catalán el idioma oficial de dicha Corporación.

La propuesta del señor Masó y Lloréns dió lugar a una movida y acalorada discusión, en la cual, el señor barón de Güell presentó una contraproposición, pidiendo que, para evitar se iniciaran diferencias entre los socios, fuese declarada la cooficialidad de los dos idiomas—castellano y catalán—para las relaciones oficiales, así internas como externas, del Real Automóvil Club.

Fuista esa proposición la votación se aprobó por cien votos contra cuarenta, siendo rechazada la proposición del señor Masó Lloréns.

Hoy abrirán de nuevo los teatros

En conformidad con el acuerdo anunciado, ayer cerraron todos los teatros, cinematógrafos y lugares destinados a espectáculos afectados por los impuestos de Timbre del Estado, Ayuntamiento y Junta de Protección a la Infancia, con la única excepción de los cinematógrafos de la Empresa Sagarra.

Los señores Cadenas y Meana visitaron nuevamente al gobernador civil, quien les prometió ayudar eficazmente en sus gestiones a la Comisión para que la fórmula que solucione este asunto sea lo más beneficiosa posible para los empresarios en cuanto a los impuestos del Estado y Ayuntamiento se refiere, suplicando otra vez a la Comisión no insistiera en retirar a la Junta de Protección a la Infancia su parte de impuesto, dados los fines humanitarios a que se destina.

Así lo prometieron los comisionados, quedando en espera de la fórmula de solución que han de ofrecer los ministros de Hacienda y Gobernación, ambos excelentemente dispuestos en favor de los empresarios.

Hoy, según anunciáramos también ayer, se reanudarán los espectáculos en todos los teatros y cinematógrafos.

La Empresa Daniel anuncia que ha enmendado su adhesión a la Sociedad de empresarios, ya que serán las Empresas de conciertos doblemente perjudicadas con la nueva disposición, pues sabido es que la contribución es cinco veces mayor que la que se paga por cualquier otro espectáculo. Los que hicieron la ley de contribuciones de espectáculos consideraron los conciertos como innecesarios para la vida del espíritu, y solamente como espectáculo de lujo, y mientras para los demás espectáculos la contribución es de 0,75, en los conciertos es el de 5 pesetas por 100.

Por estas razones, el concierto que tenían anunciado los Conciertos Daniel queda suspendido, y la Empresa no organizará más audiciones públicas mientras subsista el actual régimen de impuestos.

SUCESOS

Finete lesionado.—El soldado de la Escuela de Equitación Francisco Cortés, se cayó del caballo que montaba en la calle de Ríos Rosas, cuando se encontraba realizando prácticas en unión de otros compañeros.

Sufrió heridas de pronóstico reservado. Atrapello.—El coche que guiaba Fernando Pérez Castro arrolló en la plaza de Castelar a César Níger Nallar, de siete años, que vive en Peligros, 14, y sufrió lesiones de pronóstico reservado.

FIRMA DEL REY

Su majestad ha firmado los siguientes decretos: PRESIDENCIA.—Admitiendo la dimisión del cargo de gobernador de Cádiz a don Manuel Semprún.

Nombrando gobernador de Cádiz a don Bernar do Romjui.

Reservando la competencia promovida entre el gobernador de Madrid y el juez de primera instancia del distrito de Buenavista.

INSTRUCCION PUBLICA.—Designando los individuos que han de formar parte del Comité nacional de Geodesia y Geofísica dependiente del Instituto Geográfico y Estadístico.

Nombrando vocal de la Junta Superior de excavaciones y antigüedades al doctor de Albas.

Nombrando jefe superior de Instrucción de primera clase de este ministerio a don José de Acuña.

Idem de segunda a don Manuel Martínez de la Bira.

Idem de tercera a don Isidro Jiménez Gá, luego.

Nombrando jefe de primer grado del Cuerpo de Archiveros a don Manuel Catalán.

Admitiendo la dimisión del rector de la Universidad de Salamanca, don Luis Maldonado.

Nombrando para dicho cargo a don Miguel Esperado.

TRABAJO.—Distando reglas con carácter transitorio para la concesión de beneficios a que se refiere el artículo 30 de la ley de 10 de diciembre de 1921.

HACIENDA.—Autorizando al delegado de Hacienda de Valladolid para celebrar concurso de arrendo de local para instalar sus oficinas.

Disponiendo que se prorroguen por tres meses las Obligaciones del Tesoro emitidas en 4 de noviembre de 1922.

MARINA.—Disponiendo el paso a la reserva del general de Ingenieros don Antonio del Castillo.

GUERRA.—Disponiendo que el general de brigada don José Ramírez y Falero, cese en el cargo de comandante general de Ingenieros de la tercera región y pase a la situación de primera reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Nombrando comandante general de Ingenieros de la tercera región al general de brigada don Juan Avilés y Arnan, que actualmente desempeña igual cargo en la octava región.

Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Ingenieros don Braulio Alvalro y Sáez de Tejada.

Nombrando comandante general de Ingenieros de la octava región al general de brigada don Braulio Alvalro y Sáez de Tejada.

Concediendo el empleo de general de brigada honorario, en situación de reserva, al coronel de Estado Mayor, en situación de reserva, don Antonio Chies y Gómez.

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, al vicealmirante de la Armada don Juan Bautista Aznar y Cabañas por los servicios prestados en campaña y méritos contraídos al mando de la escuadra desde el mes de agosto de 1921 hasta el de abril de 1922, en nuestra zona de Protectorado en África.

Destinando a los coroneles de Infantería don Raimundo Hita Ronzales a mandar el regimiento de Sicilia; don Guillermo Sabiér Lasperra, el de Valencia, número 23; don Carlos de Benito Rivera, el de París, número 45; don José Blanco Rodríguez, la zona de Toledo, número 2; don Federico Martínez de Villa y Calvo, la de Granada, número 12; don José Lunza Iturriga, la de Almería, número 17; don Leandro Osento Burúa, la de Santander, número 34; don Federico Esparza Terres, la de Oviedo, número 46; don Antonio Permy Manzábete, para el cargo de comandante militar del fuerte de Alfonso XII, y al teniente coronel de dicha Arma don Enrique Castillo Carrasco, el del batallón de Cazadores de La Palma, número 20.

Nombrando al coronel de Ingenieros don B. Alfonso Güell Arqués, para los cargos de comandante de Ingenieros y jefe de las tropas de la Comandancia de Ingenieros de Ceuta.

Idem al interventor de distrito don Luis Rodríguez Aterido, para el cargo de interventor militar de la octava región.

Confirmando la concesión de la Medalla Militar, hecha por el alto comisario de España en Marruecos, a favor de los tenientes coroneles de Infantería don Gregorio Benito Terraza, don Manuel González Carrasco; teniente coronel de Caballería don Miguel Núñez de Prado y Surco; capitán de Infantería don Luis Ego y Acuña; y oficial menor de segunda don Mohamed Achel y

Advertisement for Pravia soap, featuring an illustration of a woman and a box of soap. Text includes 'Ella se ha ido...', 'pero queda, evocador y elocuente...', 'Heno de Pravia', and 'Es jabón puro, sin mezclas ni adulteraciones...'.

Vuelven a abrirse noviciados en Francia

El ateísmo oficial, que, con el nombre de laicismo, venía imponiendo en la política interior de la nación...

Las subvenciones para las obras que sostiene fuera de Francia. Estas subvenciones alcanzaron a 114.750 francos en 1910 y 118.940 en 1914...

Francia sabrá la verdad...

Colonia, 18 de enero. Mucho ha cambiado la mentalidad alemana desde el 11 de enero. Estos días...

Los franceses mismos han comprendido ya que Miguel ha cambiado, no solamente en el Ruhr, sino también en las orillas del Rin...

TEATRO REAL

LA BOHEMIA

«La Bohemia es la más simpática de las obras de Puccini; lo pintoresco de la acción, las melodías fáciles y abundantes...

Segunda conferencia

La A. C. N. de P. en Zaragoza

Dió ayer en el amplio salón de las Damas Catequistas su segunda conferencia el reverendo padre Conejos, quien disertó amablemente por espacio de una hora...

Funeral por el Obispo de Sión

En San Luis de los Franceses

Ayer mañana se celebró en la iglesia de San Luis de los franceses solemnes horas fúnebres por el alma del ilustre Prelado...

JUGANDO...

Todos hemos aplaudido con palmas, sonoras al Gobierno por su campaña contra el juego. Y aunque lamentamos que la medida tenga no más carácter civil...

El Papa bendice a las Juventudes integristas

Las Juventudes Integristas del Norte de España han recibido un telegrama...

No hay alto comisario pero sí uniforme

¿Cómo es el uniforme de alto comisario civil? Lo más civil sería la americana para diario...

Olascoaga director de "Información"

Nuestro ilustre colaborador don Ramón de Olascoaga ha sido nombrado director de la revista financiera Información...

Casualidades de película

El día 19 un individuo timó, por el procedimiento de las misas, el reloj, un michero y la cartera con varios documentos...

Diez y siete muertos en una cárcel yanqui

Los recusos se hallan hecho dueños del edificio

60.000 pesetas en joyas para la Patrona de Cartagena

CARTAGENA, 24.—El ex ministro don José Maestre, ha hecho entrega al hermano mayor del Hospital de la Caridad...

Administración de EL DEBATE HORAS DE OFICINA

G. GARCÍA-ARISTA Y RIVERA

Alcalá Zamora exteriorizará su disgusto

Vuelve a hablarse del nombramiento del señor Silvea para comisario interino

La lucha entablada dentro del Gobierno por el distrito de Villena ha adquirido caracteres de extrema gravedad. Contra la candidatura del ministro de la Guerra ha cerrado el presidente del Consejo, y por orden del ministro de la Gobernación, hasta el extremo que ya el gobernador de Alicante ha hecho nombramientos de delegados para que suspendan los Ayuntamientos afectos al señor Alcalá Zamora.

Es fácil suponer cuánta amargura y cuánta indignación habrá producido este hecho, del que ayer tuvo conocimiento telegráfico, el señor ministro de la Guerra, y si no se exterioriza este estado de ánimo, dando lugar a su consecuencia lógica, es porque el señor Alcalá Zamora cree que faltaría a los deberes y a altos compromisos que por estas contrariedades políticas abandonara un cargo en el que tiene planes que desarrollar e iniciativas que llevar a la práctica, con las que cree servir al país.

Sólo por esta consideración resiste la ofensiva que sobre los extremos que quedan dichos ha llegado hasta separar de él, con la promesa de sendas actas, a dos de los que crea más fieles amigos.

No tendría nada de extraño que en el Consejo de hoy se planteara esta cuestión y que el señor Alcalá Zamora adopte una resolución que, sin separarle de su puesto, envuelva gravedad.

El jefe del Gobierno dijo ayer a los periodistas que a petición de algunos ministros se planteara hasta hoy, a las cinco y media, el Consejo de ministros.

El ministro de la Gobernación que ignoraba la dimisión del gobernador de Cádiz, confirmó ayer su certeza, añadiendo que se ha nombrado para aquel cargo al señor Renjifo.

Añadió que esta dimisión no había sido motivada por rozamientos electorales, sino por discrepancias con el ministro.

En cuanto al de Murcia no hay nada. El ex gobernador de Cádiz, señor Semprún, nos ha hecho constar que su discrepancia con el ministro de la Gobernación se refería a asuntos exclusivamente electorales.

El señor Semprún será designado para un cargo en Madrid. Si se fuera a Marruecos?

Ayer volvió a hablarse del nombramiento del señor Silvea para desempeñar interinamente la Alta Comisaría.

Se daba como seguro que el nombramiento se haría inmediatamente.

El señor Villanueva está mejor, y ya ha tomado algún alimento sólido.

El ministro de Fomento ha enviado al gobernador civil el proyecto de reglamento de Abastos para que, como presidente de la Junta Central de Subsistencias, le dé su opinión.

Alcalde de real orden republicano y separatista. LERIDA, 24.—Con motivo de los insistentes rumores que circulan de que el Gobierno va a nombrar alcalde de real orden al concejal republicano y separatista don Ricardo Palasin, reina profundo disgusto entre los elementos monárquicos, que no pueden consentir que el Gobierno cometa tal descuido, conociendo, como conoce, que los elementos citados se hallan dispuestos a apoyar la candidatura del patriarcalista don Julio Sacrabar, quien, además, reúne la condición de ser hijo de Llerida.

En Llerida no hay reformistas. Declaramos, al hacer esta afirmación, que no nos mueve a hacerla ninguna deseo de adular a la ciudad catalana.

Es que así nos lo aseguran personas muy veraces. Las predicciones de don Melquíades no han logrado mover mucho a la opinión en ninguna parte; pero en Llerida se han es-

trallado contra un temperamento poco propicio al reformismo. Y allí hay de todo: regionalistas, separatistas, abastistas, romanistas...; hasta hay quien llega en su candidatura a creer en Lerroux...; tal vez haya algún gassetista; pero reformista, ninguno.

¿No habrá algún discípulo oculto?—preguntamos a nuestro comunicante. —Ninguno; conozco a mis paisanos. —No es esto nada extraordinario. Puede darse el caso de que en algún sitio sean tan... especiales que no se hayan preocupado del ilustrado orador asturiano.

—Esos no existen—que allí se desconoce hasta el apellido. Dice usted reformista y creen que se trata de un partido local para lograr alguna reforma urbana. Es un caso raro. ¿Verdad? Pues lo extraño es que a los reformistas de aquí se les ha antojado presentar un candidato por Llerida. En serio. Andan buscando un indígena que se avenga a pasar por correligionario. Hasta ahora no lo han encontrado, porque como no conocen la doctrina del partido reformista, la palabra no les suena bien y se escaman; los catalanes son muy desconfiados.

—Habrá desistido. —No parece. Tienen mucho empeño. —Tienen razón. Es muy eufónico eso de «El diputado por Llerida».

—Es que dicen además que si no van a presentar candidatos más que por donde tienen fuerza propia, no se puede presentar ni don Melquíades... El encasillado de la provincia de Salamanca ofrece una dificultad, porque en Peñaranda de Bracamonte se lo ha antojado a los abastistas oponerse a la candidatura del romanista don Francisco Riaño. El plebiscito ha sido traído en alzada a Madrid, pero aún no ha sido visto.

Por la capital y los restantes distritos no parece que la pelea será muy tuda, y hasta se cree que habrá artículos 29 para los señores Villalobos, reformista; Velasco, romanista, y Bullón, conservador, que se presentan, respectivamente, por Béjar, Ciudad-Rodrigo y Seguros.

Tampoco se sabe nada contra el reformista señor Capdevila en Vitigudino. En Ledesma, frente al actual diputado conservador señor Olivera, se presenta, con muchas probabilidades de triunfo, el maurista señor Casanueva.

El Gobierno ha terminado ya el arreglo de la provincia de Teruel, y el encasillado es el siguiente: Capital: Señor Suárez Somonte, conservador. Montalbán: Don Carlos Castel, conservador. Alcañiz: Don Rafael Baran, romanista, contra el actual diputado don Javier Cervantes, conservador.

Mora de Rubielos: Conde de Elda, demócrata, contra el actual diputado don Fernando Sánchez de Toza, conservador. Albarracín: Barón de Velasco, demócrata, contra el actual diputado don Justino Bernat, conservador.

Yalencobres: Don Carlos Montañes, romanista, actual diputado. Frente a él se presentará un conservador. SANTANDER, 24.—Entre los directores de la política local se afirma que se ha hecho el pacto para la lucha en las próximas elecciones.

Por la circunscripción, el conservador señor Ruano, el demócrata señor Pió y el reformista señor Hoyos Sáiz. Por Castro-Urdiales, el conservador señor Anzar, y por Cabudúrniga, el demócrata señor Garnica.

Para las elecciones a senadores aún no se ha designado más candidato firme que el del demócrata señor Eguileor. Los demás encasillados son dos conservadores. LINARES, 24.—Con motivo de las próximas elecciones, reina gran animación. Como candidato oficial encasillado por el Gobierno se presenta el reformista don Eduardo Asís, y como candidato libre, don José Yanguas, actual diputado, por este distrito.

Se hace una propaganda electoral nutridísima por ambos bandos políticos, asegurándose una campaña electoral muy retida. GRANDIOSA LIQUIDACION por reforma de local. Capas, trajes y gabanes casi regalados. Véanlo y se convencerán. Casa Seseña. Cruz, 30, y Espoz y Mina, 11.

MENTIDERO ELECTORAL. En Llerida no hay reformistas. Declaramos, al hacer esta afirmación, que no nos mueve a hacerla ninguna deseo de adular a la ciudad catalana.

Es que así nos lo aseguran personas muy veraces. Las predicciones de don Melquíades no han logrado mover mucho a la opinión en ninguna parte; pero en Llerida se han es-

trallado contra un temperamento poco propicio al reformismo. Y allí hay de todo: regionalistas, separatistas, abastistas, romanistas...; hasta hay quien llega en su candidatura a creer en Lerroux...; tal vez haya algún gassetista; pero reformista, ninguno.

La censura al alcalde rechazada

El señor Ruiz Jiménez ofrece estudiar lo que proponen los mauristas

El resultado de la sesión extraordinaria celebrada ayer tarde fué el que anticipábamos: por 28 votos contra 18, de mauristas y socialistas, se desechó el voto de censura al alcalde.

Habló primeramente, en nombre de la agrupación maurista, cuyo jefe, el señor Serrano Jover, no pudo asistir por rociado; desgracia de familia, el señor Sánchez Bayton, quien censuró al señor Álvarez Aranz para la crítica que nace de la labor municipal, en la que precisamente no colabora, lo que, a juicio del orador, le incapacita para dirigir aquellos ataques al Concejo.

Hizo después un relato minucioso del proceso seguido por el alcalde en el nombramiento de los tenientes, para sacar la deducción de que el señor Ruiz Jiménez no obró de buena fe, llegando a ofrecer el caso peregrino de que, no pudiendo elegir el Ayuntamiento sus cargos, se designase para ello a una Comisión nominadora, que, por deseo del propio alcalde, formaron todos los concejales. Ello quiere decir, en romance, que la elección no podía hacerse a la luz pública, sino entre bastidores para asegurar el triunfo de una candidatura previamente confeccionada.

Y cuando se vió que esto no era factible se recurre a la real orden, haciendo al Ayuntamiento un escarmiento, que se repite al constituir un Gobierno municipal que cuela con nuestra república, y no atrevo a afirmar que con la del vecindario. Todavía se escarrega otra vez la libertad del Municipio al tomar posesión los nuevos tenientes a espaldas de la opinión pública y del Concejo, a quien corresponde consagrar su autoridad.

Anunció, finalmente, que su minoría votaba la censura al alcalde, si bien no suscribía íntegra la redacción del voto, pues estimaba que el señor Ruiz Jiménez no ha venido a hacer política comunista sólo, como en aquél se dice, sino en favor de toda la familia liberal representada en el Gobierno.

Dijo el alcalde que no podía dejar pasar sin protesta el empleo por los mauristas de la palabra engaño al referirse a su actuación en el pleito por los cargos. Unicamente reconoce que incurrió en error, en su deseo de contar con la ayuda de todas las fracciones, al pedir al Gobierno autorización para que eligiese el Ayuntamiento, contra su criterio, que ha mantenido siempre, de que los nombramientos deben ser de real orden.

Expuso después sus gestiones, cuyo final fué dejar al Ayuntamiento en plena libertad para que designase a las personas, y recordó que en la reunión con este fin celebrada se retiraron los mauristas, alegando la ausencia de la minoría socialista. En su consecuencia, tuvo que dejar sin efecto la autorización del Gobierno y pedir a éste los nombramientos.

Terminó advirtiendo que por quebranto físico no podía intervenir nuevamente en el debate. Rectificó el señor Sánchez Bayton, insistiendo en sus puntos de vista, y, continuación, el reformista señor Martínez Reus pronunció un breve discurso, en el que, a vuelta de rodeos oratorios y términos eclécticos, manifestó que no votaba contra el alcalde por no arrostrar la responsabilidad de crearle una situación difícil en los actuales momentos; pero que mantenían su criterio en lo que respecta a los nombramientos de tenencias, donde se anteponen a determinadas personas, de las que les separan motivos personales y de ideología.

El señor Sabarritó comenzó diciendo al señor Martínez Reus que, aunque personalmente había salido al lado del comité, en conciencia no podía quedar muy satisfecho. Su señoría—dice al señor Ruiz Jiménez—es el único responsable de lo que aquí ocurre y que, a pesar de su gran experiencia política, sólo ha sabido motivar nuestro enojo y provocar un disgusto en el seno de la familia liberal, en la que hay parientes que de buena gana se enajenarían. (Risas.)

Para el alcalde no escarmiento, y se propone continuar en el cargo mediante concesiones y promesas que a nadie engañan. Cree que basta con reunir a sus amigos y prescindiendo de los demás? Y aun así, ¿juzga sincera y durable la ayuda que aquellos le prestan? Porque los reformistas bien indican su actitud. Votan hoy a su favor porque tienen la prenda de una modificación de puestos que su señoría ha tenido que ofrecer.

El señor Silva, contestando a la insinuación de Sabarritó, manifestó que en condiciones normales había votado contra el alcalde, pero que en las actuales, con un grave conflicto en puerta, juzgaba preciso robustecer su autoridad. Hizo constar que recibía en libertad para lo sucesivo.

PIDIENDO LA RECTIFICACION El señor Colom Cerdany pronunció un discurso, haciendo notar que si continúa la actual situación no habrá vida municipal fructífera ni recta administración, mientras no sea el Concejo quien diga los que deben formar el gobierno municipal.

Afirmó que ni dentro de una sola minoría cuenta el alcalde con la totalidad del asentimiento y la incondicional coordinación de las voluntades, y atacó a los reformistas, que amenazan con su enemiga por lo que ahora llaman leve disgusto familiar, y no protestan, en cambio, cuando se vulnera su credo por unos nombramientos de real orden que anunció el alcalde.

Es disidente—agregó—el espectáculo de una corporación que ve imposible evolución política de la índole que tiene la realizada por el señor García Cortés. Es esta una cuestión de ética política, que, por lo mismo que somos monárquicos sinceros, hemos de combatir siempre, en cualquier caso que no sirva a ninguna institución.

Censuró después a los señores Muro y Rodríguez, que han aceptado cargos de real orden, siendo mauristas en partidos infidelidad, y suscribió las palabras del señor Sabarritó, en cuanto al señor Silva.

Terminó pidiendo al alcalde una rectificación de su conducta, si quiere conservarse en el cargo, para lo cual podía, ejercitando su autoridad, convocar nuevamente al Ayuntamiento para que elija libremente: esto es, desahuciar el entuerto.

—Meditará las palabras del señor Colom—repuso el señor Ruiz Jiménez. Después de hacer constar los señores Muro y Rodríguez que ellos no habían solicitado sus cargos respectivos, y de contestar el señor Álvarez Aranz al señor Bayton, se efectuó la votación, y se levantó la sesión a las siete de la tarde.

El Comité de la agrupación socialista nos ruega la publicación de una carta que ha dirigido al señor García Cortés, en la que se le recuerda que dicha entidad le llevó por su acuerdo y por sus votos al Ayuntamiento, y que, por tanto, su acta no le pertenece, y debe renunciarle.

NOTAS POLITICAS

El resultado de la sesión extraordinaria celebrada ayer tarde fué el que anticipábamos: por 28 votos contra 18, de mauristas y socialistas, se desechó el voto de censura al alcalde.

Habló primeramente, en nombre de la agrupación maurista, cuyo jefe, el señor Serrano Jover, no pudo asistir por rociado; desgracia de familia, el señor Sánchez Bayton, quien censuró al señor Álvarez Aranz para la crítica que nace de la labor municipal, en la que precisamente no colabora, lo que, a juicio del orador, le incapacita para dirigir aquellos ataques al Concejo.

Hizo después un relato minucioso del proceso seguido por el alcalde en el nombramiento de los tenientes, para sacar la deducción de que el señor Ruiz Jiménez no obró de buena fe, llegando a ofrecer el caso peregrino de que, no pudiendo elegir el Ayuntamiento sus cargos, se designase para ello a una Comisión nominadora, que, por deseo del propio alcalde, formaron todos los concejales. Ello quiere decir, en romance, que la elección no podía hacerse a la luz pública, sino entre bastidores para asegurar el triunfo de una candidatura previamente confeccionada.

Y cuando se vió que esto no era factible se recurre a la real orden, haciendo al Ayuntamiento un escarmiento, que se repite al constituir un Gobierno municipal que cuela con nuestra república, y no atrevo a afirmar que con la del vecindario. Todavía se escarrega otra vez la libertad del Municipio al tomar posesión los nuevos tenientes a espaldas de la opinión pública y del Concejo, a quien corresponde consagrar su autoridad.

Anunció, finalmente, que su minoría votaba la censura al alcalde, si bien no suscribía íntegra la redacción del voto, pues estimaba que el señor Ruiz Jiménez no ha venido a hacer política comunista sólo, como en aquél se dice, sino en favor de toda la familia liberal representada en el Gobierno.

Dijo el alcalde que no podía dejar pasar sin protesta el empleo por los mauristas de la palabra engaño al referirse a su actuación en el pleito por los cargos. Unicamente reconoce que incurrió en error, en su deseo de contar con la ayuda de todas las fracciones, al pedir al Gobierno autorización para que eligiese el Ayuntamiento, contra su criterio, que ha mantenido siempre, de que los nombramientos deben ser de real orden.

Expuso después sus gestiones, cuyo final fué dejar al Ayuntamiento en plena libertad para que designase a las personas, y recordó que en la reunión con este fin celebrada se retiraron los mauristas, alegando la ausencia de la minoría socialista. En su consecuencia, tuvo que dejar sin efecto la autorización del Gobierno y pedir a éste los nombramientos.

Terminó advirtiendo que por quebranto físico no podía intervenir nuevamente en el debate. Rectificó el señor Sánchez Bayton, insistiendo en sus puntos de vista, y, continuación, el reformista señor Martínez Reus pronunció un breve discurso, en el que, a vuelta de rodeos oratorios y términos eclécticos, manifestó que no votaba contra el alcalde por no arrostrar la responsabilidad de crearle una situación difícil en los actuales momentos; pero que mantenían su criterio en lo que respecta a los nombramientos de tenencias, donde se anteponen a determinadas personas, de las que les separan motivos personales y de ideología.

El señor Sabarritó comenzó diciendo al señor Martínez Reus que, aunque personalmente había salido al lado del comité, en conciencia no podía quedar muy satisfecho. Su señoría—dice al señor Ruiz Jiménez—es el único responsable de lo que aquí ocurre y que, a pesar de su gran experiencia política, sólo ha sabido motivar nuestro enojo y provocar un disgusto en el seno de la familia liberal, en la que hay parientes que de buena gana se enajenarían. (Risas.)

Para las elecciones a senadores aún no se ha designado más candidato firme que el del demócrata señor Eguileor. Los demás encasillados son dos conservadores. LINARES, 24.—Con motivo de las próximas elecciones, reina gran animación. Como candidato oficial encasillado por el Gobierno se presenta el reformista don Eduardo Asís, y como candidato libre, don José Yanguas, actual diputado, por este distrito.

Se hace una propaganda electoral nutridísima por ambos bandos políticos, asegurándose una campaña electoral muy retida. GRANDIOSA LIQUIDACION por reforma de local. Capas, trajes y gabanes casi regalados. Véanlo y se convencerán. Casa Seseña. Cruz, 30, y Espoz y Mina, 11.

MENTIDERO ELECTORAL. En Llerida no hay reformistas. Declaramos, al hacer esta afirmación, que no nos mueve a hacerla ninguna deseo de adular a la ciudad catalana.

Es que así nos lo aseguran personas muy veraces. Las predicciones de don Melquíades no han logrado mover mucho a la opinión en ninguna parte; pero en Llerida se han es-

trallado contra un temperamento poco propicio al reformismo. Y allí hay de todo: regionalistas, separatistas, abastistas, romanistas...; hasta hay quien llega en su candidatura a creer en Lerroux...; tal vez haya algún gassetista; pero reformista, ninguno.

El resultado de la sesión extraordinaria celebrada ayer tarde fué el que anticipábamos: por 28 votos contra 18, de mauristas y socialistas, se desechó el voto de censura al alcalde.

Habló primeramente, en nombre de la agrupación maurista, cuyo jefe, el señor Serrano Jover, no pudo asistir por rociado; desgracia de familia, el señor Sánchez Bayton, quien censuró al señor Álvarez Aranz para la crítica que nace de la labor municipal, en la que precisamente no colabora, lo que, a juicio del orador, le incapacita para dirigir aquellos ataques al Concejo.

Hizo después un relato minucioso del proceso seguido por el alcalde en el nombramiento de los tenientes, para sacar la deducción de que el señor Ruiz Jiménez no obró de buena fe, llegando a ofrecer el caso peregrino de que, no pudiendo elegir el Ayuntamiento sus cargos, se designase para ello a una Comisión nominadora, que, por deseo del propio alcalde, formaron todos los concejales. Ello quiere decir, en romance, que la elección no podía hacerse a la luz pública, sino entre bastidores para asegurar el triunfo de una candidatura previamente confeccionada.

Y cuando se vió que esto no era factible se recurre a la real orden, haciendo al Ayuntamiento un escarmiento, que se repite al constituir un Gobierno municipal que cuela con nuestra república, y no atrevo a afirmar que con la del vecindario. Todavía se escarrega otra vez la libertad del Municipio al tomar posesión los nuevos tenientes a espaldas de la opinión pública y del Concejo, a quien corresponde consagrar su autoridad.

Anunció, finalmente, que su minoría votaba la censura al alcalde, si bien no suscribía íntegra la redacción del voto, pues estimaba que el señor Ruiz Jiménez no ha venido a hacer política comunista sólo, como en aquél se dice, sino en favor de toda la familia liberal representada en el Gobierno.

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID. 4 por 100 Interior.—Serie F, 70,80; E, 71; D, 71,15; C, 71,20; B, 71,20; A, 71,50; G y H, 71,50.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 86,85; E, 86,90; D, 86,80; C, 87; B, 87,50; A, 87,50; G y H, 87,50.

4 por 100 Amortizable.—Serie D, 91,75; C, 91; B, 91; A, 91.

5 por 100 Amortizable.—Serie D, 97,25; C, 97,25; B, 97,25; A, 97,25; Diferentes, 97,25.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 97,50; E, 97,50; D, 97,15; C, 97,25; B, 97,25; A, 97,25; Diferentes, 97,40.

Obligaciones del Tesoro.—Serie B, 102 (tres meses); serie B, 101,90 (seis meses); serie A, 103; B, 102,65 (dos años); serie A, 103,60; B, 103,25 (dos años nuevos); serie A, 101,50; B, 100,90 (un año).

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito del año 1868, 78; Villa Madrid, 1014, 86; Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 11; ídem 5 por 100, 100,95; ídem 6 por 100, 110,70; cédulas argentinas, 2,38.

Acciones.—Banco de España, 585; ídem ídem (bonos), 365; ídem Español Crédito, 138,50; ídem Río de la Plata, s/d, 224,60; ídem Central, 105; ídem López Quesada, 116 (dinero); Tabacos, 247; Pénix, 228; Explosivos, 303; Azúcar (preferente), contado, 77; ídem corriente, 77,25; ídem (ordinario), contado, 38,25; ídem próximo, 39,75; Felguera, 51,25; M. Z. A., contado, 351; ídem corriente, 353; Metropolitano, 207; Tranvías, 94.

Obligaciones.—Azucarera no estampilladas, 72,50; ídem (bonos), 96; Compañía Naval, 6 por 100, 95,75; ídem ídem (bonos), 100; Unión Eléctrica, 87; Aliantes, primera, 273; ídem F, 85,90; ídem G, 99,75; ídem E, 76,25; Ciudad Real, 97,50; Nortes, primera, 62,20; ídem segunda, 61; ídem quinta, 59,50; ídem 6 por 100, 99,25; Transatlántica (1920), 97,80; ídem (1922), 104; Asturias, primera, 60; ídem segunda, 59,50; ídem tercera, 59,35; R. C. Asturiana de Minas, 98,40; Peñaroya, 98; Marruecos, 78; Metropolitano, 105,50; Tranvía Este, D, 81,75; C. H. A. de E., 95,80; Tanager-Fez, 97,25.

Moneda extranjera (oficiales).—Francos, 41; ídem belgas, 37,10; libras, 29,72; dólar, 6,40; ídem (cable), 6,41; líras, 30,20; peso argentino, 2,95; (no oficiales): francos suizos, 119,25; marcos, 0,0875; escudos portugueses, 0,29; coronas austríacas, 0,015.

BILBAO. Altos Hornos, 91; Explosivos, 303; Resinera, 290; Banco de Bilbao, 1.730; ídem Vasco, 525; ídem Agrícola, 207,50; Unión Minera, 575; Unión, 155; Euzkalduna, 775; Vasco Leonesa, 350; Sid. Ponferrada, 200.

PARIS. Exterior, 206,50; pesetas, 244,50 marcos, 0,0475; líras, 74; libras, 29,72; dólar, 15,515; coronas suecas, 415; ídem noruegas, 288,75; ídem dinamarquesas, 304,50; ídem austríacas, 0,021; francos suizos, 289; ídem belgas, 90,10; ídem, 612; Río, 2,310.

BARCELONA. Interior, 71,20; Exterior, 96,40; Amortizable, 97,35; Nortes, 349,25; Alicante, 349,25; Andalucía, 55,40; Colonial, 335; francos, 40,90; libras, 29,78; marcos, 0,035.

LONDRES. Exterior, 75; pesetas, 29,73; marcos, 100,000; francos, 72,05; ídem suizos, 24,97; ídem belgas, 80,175; dólar, 4,6375; líras, 97,62; coronas suecas, 17,37; ídem noruegas, 25,075; escudos portugueses, 2,31; florín, 11,777; peso argentino, 43,43.

GINEBRA. Francos, 34,825; ídem belgas, 30,825; pesetas, 83,75; líras, 24,98; marcos, 0,0235; dólares, 5,8375; coronas austríacas, 0,007350; líras, 25,665.

NUEVA YORK. Pesetas, 15,67; francos, 6,46; libras, 4,6587; marcos, 0,47.

En el correo de divisas se cotizan: Francos (400.000, a 41,10; 275.000, a 41,05, y 175.000, a 41 por 100. Ídem belgas: 25.000, a 37,10. Libras: 7.000, a 29,73, y 2.000, a 29,72. Dólares: 5.000, a 6,40 y 5.000 (cable), a 6,41. Líras: 25.000, a 30,20. Pesos argentinos: 5.000, a 2,35.

NUEVO AGENTE DE BOLSA La Junta Sindical dió posesión ayer por la tarde del cargo de agente de Cambio y Bolsa al corredor de Comercio don Manuel Sáinz de los Terreros y Gómez.

La Dirección del Tesoro se dirigirá a la Junta de Cambios, invitándola a que, puesto que los billetes de Banco extranjeros se hallan equiparados a los giros, imponga las sanciones a que haya lugar con motivo de la venta de marcos y coronas austríacas; que se está realizando por varias casas de cambio.

TERNAS DE CURATOS DIOCESIS DE MADRID-ALCALA. So ha aprobado las segundas propuestas para la provisión de los curatos vacantes en esta diócesis, en la siguiente forma: Parroquia de término: Nuestra Señora de las Angustias, de Madrid, don Vicente Sánchez Bercochea; Purísimo Corazón de María, de Madrid, don Mariano Vicensino; San Ramón, de Madrid, don Emilio Franco; San Miguel, de Madrid, don Aurelio López Carabanchel Bajo, don Carlos Jiménez Colmenero Viejo, don Francisco Eledonio Fuenlabrada, don José Escudero Valdemorillo, don Marcos Sanz y Montejo del Rincón, don Toribio Jesús Sanz.

De ascenso: Aljivir, don Faustino Pérez Riego; Becerril de la Sierra, don Ovidio Díez; Chapinería, don Mariano Feljón; Camarina de Esteruelas, don Julián Gutiérrez; Horcajuelo, don Timoteo García; Manzanares del Real, don Emilio Escalada; Pozuelo del Rey, don Juan Manuel Navarrete; Valdetorres, don Luis Ramos; Valdelecha, don Juan Bermejo Henche, y Villanueva de la Cañada, don Gregorio Manuel Martín Gutiérrez.

De entrada: La Aoveveda, don Tomás Rodríguez; Cubas, don Leoncio de Santiago; Fresno de la Oliva, don Gerardo González; Fresno de Torote, don Andrés Vicensino; Fresno de Mangirón, don Francisco Pérez de Arriba; Navas de Brito, don Francisco Barbero; Pinilla del Valle, don Gregorio Sánchez; Prádena del Rincón, don Antonio Tena Díez; Rebeldillo de la Jara, don Baltazar Herranz, y Valdepiélagos, don Julio Morate.

Rurales: Para la Alameda, don Dionisio Cerro Padraza.

Después de haber constatado los señores Muro y Rodríguez que ellos no habían solicitado sus cargos respectivos, y de contestar el señor Álvarez Aranz al señor Bayton, se efectuó la votación, y se levantó la sesión a las siete de la tarde.

El Comité de la agrupación socialista nos ruega la publicación de una carta que ha dirigido al señor García Cortés, en la que se le recuerda que dicha entidad le llevó por su acuerdo y por sus votos al Ayuntamiento, y que, por tanto, su acta no le pertenece, y debe renunciarle.

NOTAS POLITICAS

El resultado de la sesión extraordinaria celebrada ayer tarde fué el que anticipábamos: por 28 votos contra 18, de mauristas y socialistas, se desechó el voto de censura al alcalde.

Habló primeramente, en nombre de la agrupación maurista, cuyo jefe, el señor Serrano Jover, no pudo asistir por rociado; desgracia de familia, el señor Sánchez Bayton, quien censuró al señor Álvarez Aranz para la crítica que nace de la labor municipal, en la que precisamente no colabora, lo que, a juicio del orador, le incapacita para dirigir aquellos ataques al Concejo.

Hizo después un relato minucioso del proceso seguido por el alcalde en el nombramiento de los tenientes, para sacar la deducción de que el señor Ruiz Jiménez no obró de buena fe, llegando a ofrecer el caso peregrino de que, no pudiendo elegir el Ayuntamiento sus cargos, se designase para ello a una Comisión nominadora, que, por deseo del propio alcalde, formaron todos los concejales. Ello quiere decir, en romance, que la elección no podía hacerse a la luz pública, sino entre bastidores para asegurar el triunfo de una candidatura previamente confeccionada.

Y cuando se vió que esto no era factible se recurre a la real orden, haciendo al Ayuntamiento un escarmiento, que se repite al constituir un Gobierno municipal que cuela con nuestra república, y no atrevo a afirmar que con la del vecindario. Todavía se escarrega otra vez la libertad del Municipio al tomar posesión los nuevos tenientes a espaldas de la opinión pública y del Concejo, a quien corresponde consagrar su autoridad.

Anunció, finalmente, que su minoría votaba la censura al alcalde, si bien no suscribía íntegra la redacción del voto, pues estimaba que el señor Ruiz Jiménez no ha venido a hacer política comunista sólo, como en aquél se dice, sino en favor de toda la familia liberal representada en el Gobierno.

Dijo el alcalde que no podía dejar pasar sin protesta el empleo por los mauristas de la palabra engaño al referirse a su actuación en el pleito por los cargos. Unicamente reconoce que incurrió en error, en su deseo de contar con la ayuda de todas las fracciones, al pedir al Gobierno autorización para que eligiese el Ayuntamiento, contra su criterio, que ha mantenido siempre, de que los nombramientos deben ser de real orden.

Expuso después sus gestiones, cuyo final fué dejar al Ayuntamiento en plena libertad para que designase a las personas, y recordó que en la reunión con este fin celebrada se retiraron los mauristas, alegando la ausencia de la minoría socialista. En su consecuencia, tuvo que dejar sin efecto la autorización del Gobierno y pedir a éste los nombramientos.

Terminó advirtiendo que por quebranto físico no podía intervenir nuevamente en el debate. Rectificó el señor Sánchez Bayton, insistiendo en sus puntos de vista, y, continuación, el reformista señor Martínez Reus pronunció un breve discurso, en el que, a vuelta de rodeos oratorios y términos eclécticos, manifestó que no votaba contra el alcalde por no arrostrar la responsabilidad de crearle una situación difícil en los actuales momentos; pero que mantenían su criterio en lo que respecta a los nombramientos de tenencias, donde se anteponen a determinadas personas, de las que les separan motivos personales y de ideología.

El señor Sabarritó comenzó diciendo al señor Martínez Reus que, aunque personalmente había salido al lado del comité, en conciencia no podía quedar muy satisfecho. Su señoría—dice al señor Ruiz Jiménez—es el único responsable de lo que aquí ocurre y que, a pesar de su gran experiencia política, sólo ha sabido motivar nuestro enojo y provocar un disgusto en el seno de la familia liberal, en la que hay parientes que de buena gana se enajenarían. (Risas.)

Para las elecciones a senadores aún no se ha designado más candidato firme que el del demócrata señor Eguileor. Los demás encasillados son dos conservadores. LINARES, 24.—Con motivo de las próximas elecciones, reina gran animación. Como candidato oficial encasillado por el Gobierno se presenta el reformista

Entrega de la Hucha de Honor

En la escuela nacional que dirige don Virilio Hueso tuvo lugar ayer la entrega solemne de la Hucha de Honor de su majestad el Rey a la Mutualidad escolar Florida, que la ha obtenido en el presente ejercicio.

NOTAS MILITARES

Se nombra profesor de plantilla de la Academia de Intendencia al capitán don Leonardo Saragui y ayudante de profesor en la misma Academia al teniente don Angel Baldrich.

DIARIO OFICIAL DEL DIA 25

Se nombra profesor de plantilla de la Academia de Intendencia al capitán don Leonardo Saragui y ayudante de profesor en la misma Academia al teniente don Angel Baldrich.

OPINIONES Y CONCURSOS

JUDICATURA
Aprobaron ayer el segundo ejercicio don José María Cortázar Ventosa, don Antonio Alvarez del Manzano García, don Domingo Martínez Moreno y don Mariano Martínez Thomas, números 563, (158) 566, 567 y 569, con 31,55, 34,30, 32,57 y 28,42 puntos, respectivamente.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVILJANO

Los contrabandistas del oro.—El extraordinario premio que ha alcanzado en el mercado el oro añejo ha sido el acicate para un grupo de hombres arriesgados de poner en práctica un medio ingenioso de exportar más allá de las fronteras mejicanas el oro de dicho país para introducirlo en los Estados Unidos, donde es libre su tráfico.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

ATENEOS DE MADRID.—A las cinco y media de la tarde, sesión en honor de don Juan Puig Ferrer, haciendo uso de la palabra don Alfonso Hernández Catá y don Valentín de Pedro. A las seis y media, conferencia de Muley Mustafá-ben-Urman-abacri, sobre «Misión de España en Marruecos».

LA "GACETA"

Marina.—Conociendo a la clase e individuos que figura en la relación que se publica las recompenas que en la misma se mencionan.

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Sobre Francia y el golfo de Vizcaya se extiende el área principal del anticiclón que da la norma del tiempo en el Occidente de Europa.

EXTRANJERO.—Cae despedido en Kalrubu, Aquigrán, Bruselas, Seilly, París, Dijon, Tours, etc.

PROVINCIAL.—Cae despedido en La Cruz, Valladolid, Zaragoza, Badajoz, Sevilla, Almería, San Fernando, Finisterre, Santiago, Pontevedra, Lugo, San Sebastián, León, Zamora, Palencia, etc.

Madrid.—A las siete de la mañana, cielo despejado; barómetro, 713,4 milímetros. A la una de la tarde, cielo despejado; barómetro, 713,9 milímetros.

Visita usted la Exposición Kodak de fotografías, Gran Vía, 23.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO. Barómetro, 775. Humedad, 55. Velocidad del viento en kilómetros por hora, 29.

Ha salido para París Mme. Felicy (Génova, 17) para traer las últimas novedades en sombreros y bolsillos para la próxima temporada.

¡Qué hermosa dentadura Lolita exhibe! Porque usó desde niña Polo de Orive.

SINDICATO DE ACTORES.—Se convoca a asamblea trimestral ordinaria, que se celebrará en el teatro Reina Victoria el sábado 27 del corriente, después de la función.

RHUM BELLEZA quita las canas, devolviendo al cabello su color primitivo con extraordinaria perfección. Es inofensivo; no ensucia. En farmacias.

LA ASAMBLEA DE RADIOTELEGRAFISTAS. El Comité directivo de la Federación de radiotelegrafistas españoles, que radica en Barcelona, ha recibido el siguiente telegrama:

«El subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros saluda a los señores presidente y secretario de la Federación de radiotelegrafistas, y al asegurarles el calor de la carta que ha dirigido al señor presidente, les manifiesta que se da traslado al director general de Telégrafos de las conclusiones aprobadas en la Asamblea celebrada por la Federación en septiembre último.»

Alimento poderoso para personas delicadas GELATINA DE CARNE Y DE GALLINA. E. Martignole. Escudillers, 10, Barcelona. De venta en principales Ultramarinos.

LA CERVEZA ALEMANA.—Según la estadística publicada por la Oficina de Estadística del Reich, la producción de cerveza en Alemania durante el año económico 1921-22 se elevó a 33.782.800 hectolitros, contra 30.527.500 el año anterior.

De dicha cantidad, las dos terceras partes fueron fabricadas en Baviera, especialmente en Múnich, Nuremberg y Würzburg.

La producción del distrito de Munster y la de Sajonia ha experimentado también un aumento en el ejercicio último.

Gran Fábrica de sellos de caucho concedida por correspondencia en provincias, previos buenos informes. La Comercial, Plaza de San Miguel, 9, Madrid.

Normal.—Por fallecimiento de don Agustín Vidal, profesor numerario de la Normal de Maestros de Huesca, se dispone de los asientos de escala reglamentarios y, en su consecuencia, que don Máximo Nebreda Ortega, profesor numerario de Matemáticas de la Normal de Burgos, pase a ocupar el número 98 del escalafón y a percibir el sueldo anual de 9.000 pesetas; que don Juan Francisco Rodríguez, que lo es de Geografía, de la de Salamanca, ocupe el número 132, y perciba sueldo anual de 8.000; que don Rodrigo Almadá Rodríguez, que lo es de Matemáticas de la de Badajoz, ocupe el número 178 y perciba sueldo anual de 7.000; que don Agustín Escrivano y Escrivano, que lo es de Geografía de la de Granada, ocupe el número 207 y perciba el sueldo anual de 6.000, y que don Nicolás Escamilla, que lo es de Pedagogía de la de Salamanca, ocupe el número 238 y perciba sueldo anual de 5.000. Sueldos y categorías que disfrutaron a partir del día 22 de diciembre último.

Primera enseñanza.—Se jubila por edad a don Manuel Mediante Fernández, maestro de Perce (Oviedo).

Se concede la excelencia a don Francisco Caspón Carmona, maestro de Benifarré (Almería); a don Emilio Garrido, de Proenca (Orense); a don Carmelo López, de Parada (Pontevedra); y a don Elisa Roca, de Torre de Fontambella (Tarragona).

Se concede dispensa de defecto físico para cursar y ejercer la carrera del Magisterio a doña María Teresa Yáñez Robles.

Se sobreescriben expedientes gubernativos incoados a doña Enriqueta Vicente Pressal, maestra de Paillo (Huesca), y a don Juan Somozas, maestro de Cortegada (Orense).

Fábrica de corbatas 12, Mariana Pineda, 42 (antes Capellanes). Géneros de punto. Casa fundada en 1870

El Congreso del Comercio en Ultramar

La Transatlántica y los ferrocarriles conceden rebajas

En el ministerio del Trabajo se reunió nuevamente la Comisión ejecutiva del Comité organizador del Primer Congreso Nacional del Comercio Español en Ultramar, bajo la presidencia del subsecretario, don Ramón de Castro.

Estudió la Comisión los trabajos de organización realizados hasta la fecha, así como los de preparación de ponencias, quedando enterada de la constitución del Comité local de Barcelona y tomando el acuerdo, en lo que se refiere a Madrid, de recaer el apoyo del excelentísimo Ayuntamiento para todo cuanto haga relación con los actos del segundo período del Congreso, que se celebrará en esta Corte.

Se acordó también ofrecer la presidencia de honor del Congreso a su majestad el Rey.

La Comisión enteróse, finalmente, de los nuevas concesiones hechas por las Compañías Transatlántica y de ferrocarriles con respecto a los viajes de los congresistas, consistentes en lo que hace referencia a la Compañía Transatlántica, en que la rebaja del 50 por 100 ya acordada se aplicará al producto líquido de los billetes combinados de ida y vuelta que dicha Compañía tiene establecidos, y los que ya implican de hecho una rebaja de un 10 por 100 en las líneas del Plata y Norte de España, Habana y Veracruz, y de un 20 en la línea del Mediterráneo a Nueva York; y en lo que se refiere a las Compañías de ferrocarriles, en la extensión del beneficio primeramente acordado por la Compañía del Norte a las familias de los congresistas, mejora ya concedida por la Compañía de M. Z. A. También la Compañía de los Andaluces ha acordado conceder las mismas ventajas que las otras dos en sus recorridos.

Se acordó trasladar a dichas Compañías un expresivo voto de gracias por su patriótico proceder, levantándose la sesión después de haberse dado cuenta por la Secretaría de las noticias recibidas de América y Filipinas, que reflejan el entusiasmo con que ha sido acogida la iniciativa del Congreso por nuestros compatriotas de Ultramar, principalmente por los de Cuba, Méjico, Puerto Rico, Brasil y Filipinas.

El redactor deportivo de EL DEBATE conceptúa más difícil un «football» competición de esos que abundan en Inglaterra, en los que se trata de averiguar «el resultado» nada menos de «diez partidos, diez partidos» de esos de la Liga en que los dos bandos andan muy igualados. Esta clase de concursos los organiza el «Family Journal», «Sports Fun», «Sport and Adventure», «The Champion», «Answers», «Home Companion», etcétera, etc.

Se ha exigido el nombre del jugador y no su posición, por tratarse de un concurso de «football». Si no fuera así, «cualquiera», un completo indocumentado en materias «futbolísticas», tendría la misma probabilidad que el que conciere el tecnicismo del deporte; todo consistiría en llenar más y más boletines, convirtiéndose una cuestión deportiva en un problema matemático.

Y no añadimos más.

La «Casa Jordano» (Alcalá, 4), nos ruega indiquemos a la afición madrileña que el domingo próximo, un cuarto de hora después del partido España-Francia, dará a conocer el resultado detallado.

El partido de selección celebrado en Bruselas tuvo el resultado siguiente: EQUIPO NACIONAL BELGA (que jugará contra España)..... 3 tantos. Resto de Bélgica..... 2

En nuestra próxima Página Deportiva especial (domingo próximo), dedicada a los partidos internacionales que jugará España, ampliaremos los detalles.

He aquí el resultado de los partidos de la Primera División de la Liga inglesa:

DIA 25.—Jueves.—La Conversión de San Pablo, apóstol. Santos Ananías, Donato y Sabino, mártires, y Santa Elvira, virgen y mártir.

La misa y oficio divino son de la Conversión de San Pablo, con rito doble mayor y color blanco.

Adoración Nocturna.—Santa Bárbara. Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por don Miguel Robert; a las doce, ídem ídem, costeada por doña Luisa Bernete de García Molinas y doña Concepción Bernete.

Cuarenta Horas.—En el Colegio de la Paz (Embajadores, 41).

Corte de María.—De la Encarnación, en su iglesia, Covadonga y San Lorenzo.

Parroquia de San Ildefonso.—Continúa la novena a su Titular. A las diez, misa solemne; por la tarde, a las cinco, exposición de su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por don Mariano Benedito, y reserva.

Parroquia de Santos Justo y Pastor.—Empieza la novena a la Purificación de Nuestra Señora. A las diez y media, misa solemne; por la tarde, a las cinco y media, estación, rosario, sermón por don Víctor Vázquez Camarasa, reserva y salvo.

Encarnación.—A las diez, misa cantada; a las doce, misa rezada.

Colegio de la Paz.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; por la tarde, a las cinco y media, estación, rosario y reserva.

Cristo de la Salud.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús. A las once, exposición de su Divina Majestad, rosario y novena, misa solemne y bendición; por la tarde, a las cinco y media, su Divina Majestad manifiesta, estación, rosario, sermón por don Diego Tortosa, y reserva.

Jesús.—Empieza la novena a Nuestra Señora de la Providencia. A las seis y media, misa, rosario y ejercicio; a las diez, la solemne, y por la tarde, a las cinco y media, exposición de su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por don Andrés de Palazuelo, y ejercicio.

HORA SANTA Parroquias.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición.—Purísimo Corazón de María: A las cinco y media de la tarde. San Lorenzo: A las siete.

Iglesias.—Buena Dicha: A las cinco y media de la tarde.—Capuchinas (Cónde de Torneo): A las cinco de la tarde, con exposición y sermón.—Corredoras de Santiago: A las ocho y media de la mañana, con exposición de su Divina Majestad.—Hospital de San Francisco de Paula: A las cinco de la tarde, predicando el señor Gracia.—Jesús: A las diez, misa cantada; por la tarde, adoración de la imagen.—Nuestra Señora de Lourdes: A las cinco de la tarde, predicando el reverendo padre Francisco López, S. J.—Perpetuo Socorro: A las cinco y media de la tarde.—Pontificia: A las cinco y media de la tarde, predicando el padre Hernández.—Reparadoras: A las cinco de la tarde, predicando el reverendo padre José Gaspar.—San Manuel y San Benito: A las cinco de la tarde.—Sagrado Corazón y San Francisco de Asís: A las seis de la tarde, predicando el padre Rubio, S. J.—Servitas: A las seis y media de la tarde, predicando el señor Arriza.

CULTOS DE LOS VIERNES Parroquias.—San Ildefonso: A las ocho y media, comunión general para la Congregación de Nuestra Señora del Pilar; al anochecer, rosario y vicarious.—San José: La Cofradía de la Santa Faz celebrará el ejercicio de «Cesarraviva», con plática, a las cinco de la tarde, en la capilla de

Treinta y tres mil boletines para el concurso de EL DEBATE

«El equipo nacional belga» vence difícilmente a los «posibles». Velada pugilística en el Palacio.

Conforme a las condiciones de nuestro concurso para optar por el «Premio Ford» de las MIL PESETAS, ofrecido por mister Fulton Taylor, las cartas que contienen los boletines se hallan expuestas en el escaparate de la Casa Jordano (calle de Alcalá, 4). Hemos recibido 2.800 cartas, aproximadamente, de toda España, conteniendo cada una un término medio de doce boletines, lo que supone un total de mdg de 33.000 boletines. Esto, sin contar con diez o doce paquetes cuyo contenido oscila de 200 a 1.000 boletines. El «recordman» de los concursantes es don César Meana, que él solo ha llenado alrededor de 1.000 paquetes.

Por haberse recibido ayer micrófonos, es decir, después del plazo fijado, hemos deseado «una sola» carta, afortunadamente, conteniendo un boletín que opina un 0-0, y que pertenece a don Antonio Reverte, de Murcia.

Todas las cartas llevan dos contraseñas, cuyos sellos van incluidos en la carta, presentada por Mr. G. Fulton Taylor, el señor gerente de la Casa Jordano y el redactor deportivo de EL DEBATE.

Muchos concursantes se quejan de la falta de estabilidad del equipo nacional. Sobre este particular, el probable cambio de jugadores nos permitimos indicar que entra en las condiciones del concurso; preasumidamente hemos requerido el nombre del jugador o jugadores que han de marcar los tantos y no su posición en el campo.

Naturalmente, planteada así la cuestión, la solución se hacía algo más difícil, y subrayamos la palabra, puesto que es así, efectivamente. No se trata de un jeroglífico, ni mucho menos.

Ha llegado Carraige y se esperan otros jugadores bilbaínos.

VIGO, 24.—Se ha recibido un telegrama de la Federación Nacional de Football, ordenando salgan inmediatamente para San Sebastián los jugadores de la selección gallega señores Polo y Ramón, con objeto de incorporarse al equipo de selección española que irá a Francia.

Se atribuye esto a la derrota sufrida por dicho equipo el domingo último jugando contra la selección guipuzcoana.

Polo y Ramón saldrán mañana mismo para San Sebastián.

He aquí el programa de la velada de esta noche en el ring del Palacio Hotel: Sánchez contra Cuenca. Ocho asaltos en dos minutos. Pina contra Cola. Ocho asaltos de dos minutos. Villar contra Blind. Diez asaltos de dos minutos. La sesión empezará a las diez de la noche.

SEMANA MOTORISTA EN MÓNACO MÓNACO, 23.—Del 22 al 26 de marzo próximo se celebrará en Múnaco la semana motorista para coches de turismo, de carreras y «motocross» con «sin «sidecars». Se realizarán toda clase de pruebas, verificándose una Exposición de coches el último día.

AVION SIN MOTOR BUENOS AIRES, 23.—En el próximo mes de abril se realizará un gran concurso de aeroplanos sin motor, organizado y patrocinado por el Aero Club Argentino.

Se han instituido premios muy importantes para los constructores y pilotos de los aparatos, que salgan victoriosos.

También el Aero Club ha ofrecido subvenciones a los constructores argentinos, con el fin de estimularlos a que participen en el concurso.

Quosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

VIDA RELIGIOSA

Santa Teresa.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición.—Purísimo Corazón de María: A las cinco y media de la tarde. San Lorenzo: A las siete.

Iglesias.—Galtras: A las ocho y media, misa de comunión para la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores; por la tarde, a las seis, ejercicios, predicando don Luis Béjar.—Cristo de la Salud: De once a una y de cinco a siete, exposición de su Divina Majestad.—Cristo de San Gnes: Al toque de oraciones, ejercicios con sermón por el señor Alonso.—Venerable Orden Tercera (San Buenaventura, 1): A las seis de la tarde, exposición, vicarious y sermón por don Leoncio de Santiago.

MISA SOLEMNE En honor de su Titular la Asociación del Santo Niño Jesús de Praga, establecida en la iglesia de María Reparadora, Torija, 14, celebrará mañana 25, a las once, la función anual, con misa solemne y exposición de su Divina Majestad.

REAL ARCHICOFRADIA DE LA GUARDIA DE HONOR Mañana 25, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar la junta general de celebrados del Centro del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja en el Colegio del Sagrado Corazón (Caballero de Gracia, 40).

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

EL REY MARCHO A DOÑANA

Anoche en el expreso de Andalucía marchó su majestad el Rey. Acompañado el príncipe don Ramiro y el marqués de Viana.

A la estación bajaron a despedirle el jefe del Gobierno y los ministros de la Gobernación, Marina y Fomento, Cardenal Benlloch, director general de Orden público, gobernadores civil y militar, alcalde y duque de Baena.

El coche-salón en que viaja el Monarca iba enganchado en cabeza.

El Monarca, después de despachar ayer con el presidente y los ministros de la Guerra y Marina, recibió al eminentísimo Cardenal Benlloch.

Después, en audiencia, recibió al padre Gaspar Cañada Gil, superior de los padres Camilos, con el padre Salvador Catalá.

En audiencia militar recibió al director general de la Guardia civil, general Zubia; auditor general del Ejército, don Adolfo Vallespino; inspector farmacéutico don Ledislo Nieto, teniente coronel don Vicente Lafuente, comandantes don Juan Moreno y don Luis de la Torre y capitán don Gabriel de Michelena.

Por la Soberana fueron recibidas las marquesas de la Corona y Valderrazo, marquesa de Villabráncida, condesa de Catres, señora de Polo de Bernabé, señora de Pérez Caballero e hija y viuda del general Cos-Guía o hijas.

Ayer, santo de la infanta doña María de la Paz, visitó la Corte de media gala. La real familia ha dirigido a la augusta dama cariñosos telegramas de felicitación.

El comandante Franco estuvo en Palacio, cumplimentando a la reina doña María Cristina. En breve jurará el cargo de gentilhombre, con que lo ha honrado el Monarca, en premio a sus brillantes servicios en África.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

REAL.—9, La Dolores. ESPAÑOL.—10,15, La calumnia. COMEDIA.—6,30, Bailes rusos.—10,30, El niño de oro.

ESLAVA.—6, La tragedia de Marichu.—10,30, Santa Isabel de Ceros. CENTRO.—6 y 10,30, La pluma verde. LIRA.—6, El madrilgal de la cumbre.—10,15, MI, comediante el ladrón.

INFANTA ISABEL.—6 y 10,30, La pimpinela escarlata. ROMBA.—6,30 y 10,30, La casa de Salud. REY ALFONSO.—6,30 y 10,30, De corazón a corazón.

CEVANTES.—6 y 10,30, La febre verde. APOLO.—6,15, Ave, César.—10, Arco iris. EL DORADO.—6,15 y 10,30, Pulmonía doble y el escándalo.

IMPERIAL.—6,30 y 10,30, Mis tíos no están de acuerdo y Un día cañero. COMICO.—6 y 10,30, El preceptor. LATINA.—6 y 10,30, La pasionaria. ZARZUELA.—10,15, Mañana de sol y La moza tercia (estreno).

FUENCARRAL.—6, Los guspos y La verbena de la Paloma.—10,15, Los dos príncipes. PRICE.—6 y 10,15, Los arlequines de seda y oro CIRCO AMERICANO (antiguo Frontón Central).—5, Matinée infantil y concurso de premios 10, Atracciones diversas.

PALACIO DE HIELO.—Mañana, tarde y noche, sesiones de patinaje, con orquestas.

(El anuncio de las obras en esta cartetera no supone su aprobación ni recomendación.)

RUBIO Coronas y Flores artificiales Bicarbonato

Torres Muñoz SAN MARCOS, 11.—MADRID

Invento maravilloso

Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte días de darse una loción diaria con el agua de colonia LA CARMELA: no mancha ni la piel ni la ropa, aplicándose con la mano. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad. Venta en perfumerías, droguerías, farmacias, bazares y mercerías. Melilla, Alfonso XIII, 23, y autor, N. López Caro.—SANTIAGO.

VERIN SOUSAS

Aguas alcalinas, sin rival para las vías urinarias. De venta en principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: de 16 de junio a 30 de septiembre.

¡¡EUREKA!!

SIEMPRE SERA EL MEJOR CALZADO Nicolás María Rivero, 11



DIGESTÓNICO ¡SIEMPRE CONMIGO! ES LA SALUD DE MI ESTÓMAGO

CARNETS PARA BAILE

CON ARTÍSTICOS Y PRIMOROSOS RELIEVES, EN NUEVE DIFERENTES MODELOS, A 30, 35, 40 Y 50 PESETAS EL CIENTO POR 3,75 PESETAS SE REMITE CERTIFICADO NUESTRO COMPLETO LAPICES A PROPOSITO A 0,25

L. Asin. -- Preciados, 23. -- Madrid

# DIGESTONA "Chorro"

GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE HIGIENE DE LONDRES

**ENFERMOS DEL ESTOMAGO** ¿Tenéis mal gusto de boca al comer? ¿Os cansa repugnancia alguna al comer? ¿Os hace dolor el aliento si os pone la boca seca? Si tenéis alguna de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesarias para la vida. En seguida la DIGESTONA «Chorro», antigestivo eficaz, tónico y desinfectante de las vías digestivas, que descomponiendo la inmensa masa gástrica, normaliza las funciones digestivas y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean. **PIDASE EN FARMACIAS, 3 pesetas caja.**

**HERBRINA**

Suplemento y pomada vegetal. Curación segura y completa, sin operaciones, de las **ALMORRANAS** internas y externas. Se vende en toda España. En Madrid: Casa Doctor Cayosa. Depósito: J. Segal, Barcelona.

**PARA ABELGAZAR**

EL MEJOR MEDICAMENTO PARA EL VENTILADO DEL PESQUI

No perjudica a la salud. Sin yodo ni derivados del yodo ni thyroidina. Con posición nueva. Desaparición de la tos durante la curación.

Venta en todas las farmacias, al precio de 3 pesetas franco, y en el laboratorio PESQUI, por correo, 9,50. Alameda, 17, San Sebastián (Guipúzcoa), España.

**HERNIAS**

Braveros científicamente. J. Campos único MEDICO ORTOPEDICO de MADRID. Augusto Figueroa 8

**VICI**

Lujo calzado de señora. Gato tres dedos. Zepor y Misa, 29, piso 1.º, y Romanones, 14. VICI. Ver quiseo frente Apolo.

**AVISO**

Compro, pagando mucho, alhajas, objetos de plata, antigüedades y perlas del Monte. **SUCESOR DE JUANITO.**—PEZ, 15.

**ARCAS DE CAUDALES**

Precios sin competencia, en igualdad de peso y tamaño. Pedia catálogo a Matías Gruber. Apartado 185. Bilbao.

**VINOS Y COÑAC**

Casa fundada en el año 1730

**PEDRO DOMECCO**

PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharanda, viñedo el más renombrado de la región.

Dirección: **FEDERICO DOMECCO Y CIA.** Jorns de la Frontera

**PARA HOMBRES**

Ayer, venturo; hoy, enjuto; es que uso la Faja de Justo. **C.A.R.M.E.N.**, 10. Corsetería.

**MOLINOS**

para mano o fuerza motor. Para todos los usos. Pedia catálogo a Matías Gruber. Apartado 185. Bilbao.

**NADA TEMAIS del Frio, de la Humedad, de los Microbios, si sabéis emplear a propósito LAS PASTILLAS VALDA**

NIÑOS - ADULTOS - ANCIANOS

Antes de salir al exterior, antes de pasar de una habitación caliente a un sitio frío o húmedo; cuando estéis expuestos al contagio, a una corriente de aire, al polvo a menudo plagado de microbios, siempre irritante. Por la mañana al despertar, como por la noche a la hora de acostaros; en todas las circunstancias en que es necesario velar por la seguridad de vuestras vías respiratorias,

Tened siempre en la boca **UNA PASTILLA VALDA** cuyas esencias **SEDATIVAS, BALSÁMICAS Y ANTISÉPTICAS** protegen por sus emanaciones volátiles vuestra GARGANTA, vuestros BRONQUIOS, vuestros PULMONES.

CON ELLAS tenéis la **INMUNIDAD asegurada** el TRATAMIENTO lógico de los **REUMAS, ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, LARINGITIS, BRONQUITIS, CATARROS, GRIPPE, INFLUENCIA, etc., etc.**

Sobre todo **EXIGID ENERGICAMENTE** en todas las Farmacias **LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA EN CAJAS a 1.75 PESETAS** llevando el nombre **VALDA**

Fórmula: Mercurio 0.002, Eucalipto 0.005, Azúcar-Goma.

**JABON LATOJA**

UNICO EN EL MUNDO

FABRICA DE PAPELES HIGIENICOS en rollos, en bloques y en estuches

Calidad garantizada por su pureza y adaptada por los principales sanatorios, colegios, Comunidades y Compañías de ferrocarriles.

J. MILLAT.-Santa Ageda, 28.-BARCELONA

**PLAZAS CON 3.000 PESETAS**

para secciones administrativas de Primera enseñanza. Se admiten señoras. Preparación completa por jefes del ministerio en la antigua **ACADEMIA DE CALDERON DE LA BARCA** ABADA, NUMERO 11.-MADRID

Internado para ambos sexos, completamente independiente. Apuntes gratis a los alumnos. Turnos, mañanas y noche.

**¡ATENCIÓN!**

LOS FERIN, bronquitis crónicas, asma, tuberculosa y todas las afecciones del aparato respiratorio, se curan tomando **CONTRAERINO VICTORIA**. Venta en las farmacias y centros de específicos. Folletos gratis a **R. Roqué.-P. Huesca, 10, Barcelona (Sans)**

**HIPOTECAS**

Compra, venta y administración de fincas. **F. MADURELL.** PRIM, 15, MADRID (ANTES BARQUILLO, 3).

**NUEVA LUZ**

MODERNA PRACTICA

SUNTUOSA DECORATIVA

**PHILIPS ARGENTA**

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y CENTRALES ELECTRICAS

**AL POR MAYOR: ADOLFO HIELSCHER S.A.**

MADRID: PRADO 30 Y SAN AGUSTIN 2

BARCELONA: MALLORCA 198 Y GRAYANA 3

Quando una máquina, como ocurre con la calculadora

**BRUNSVIGA**

resiste un trabajo intenso de 25 y 30 años, demuestra que no solamente su construcción es extremadamente sólida, sino que su duración sobrepasa los límites normales

REFERENCIAS A SU DISPOSICION REPRESENTANTE EXCLUSIVO:

Agentes en MADRID - "GENIO INDUSTRIAL", Hortaleza, 46

VENANCIO GUILLAMET - Vergara, 1, y Balmes, 2 - BARCELONA

**Cerebro de Acero**

PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

**D.ª Mercedes Sánchez y Baquero**

VIUDA DE PUIG DE LA BELLACASA

FALLECIÓ EL DÍA 26 DE ENERO DE 1922

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Sus hijos, don Narciso y doña Amalia Puig de la Bellacasa; hijos políticos, doña Luisa Uthoff y don Ramón Peironcoely; nietos, bisnietos, hermanas, doña Matilde y doña Luisa; sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

Todas las misas que se celebren mañana viernes 26 del actual en la parroquia de la Concepción de esta Corte y en la iglesia parroquial de Haro (Rioja), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

(A. 8.)

**TODAS TUS ASMAS**

CURACIÓN FRONTA Y SEGURA CON LAS **PASTILLAS del Dr. ANDREU**

De venta en todas las Farmacias

Los que tengan **gigarrillos asmáticos** o sofocación usen los **Cigarrillos antiasmáticos** y los **Papeles azoados del Dr. Andreu**, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

**LOTERIA NUMERO 16**

De todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero, remitiendo fondos a su administrador, doña Felisa Ortega. MADRID.—PLAZA DE SANTA CRUZ, 2.

**EL DEBATE**

HORAS DE OFICINA

Mañana..... De 9 a 1

Tarde..... De 3 a 7

LA SEÑORA

**Doña Joaquina Fernández**

VIUDA DE LANUZA

Falleció el 16 de enero de 1923

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Su director espíritu al su hijo, sus sobrinos y parientes

RUEGAN a sus amigos la encomiendan en sus oraciones.

El funeral que el viernes 26 se celebrará en la parroquia de San Jerónimo, a las once de la mañana, y las misas que se digan el 27 en el Santísimo Rosario, el 5 de febrero en Nuestra Señora de la Almudena, el 17 en San Jerónimo y el 22 en San Manuel y San Benito se aplicarán por su alma.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Calzado y C.ª.—Sociedad General de Anuncios de España.

**Cadenas "TITAN" de fabricación SUECA**

Para toda marca de autocamiones de cualquier tonelaje, de acero especial garantizado.

**CROMO-NIQUEL.** Pelajo, 16, entresuelo, Barcelona.

**Aguas minera- "VALDEZARZA" les naturales**

EL UNICO PURGANTE QUE NO IRRITA LAS MAS AGRADABLES DE TOMAR EL MEJOR LIXANTE QUE SE CONOCE

VENTA DEPOSITO: ARENAL, 26

Para muebles de lujo **Casa Cabiedes**

Para muebles económicos **Casa Cabiedes**

Para camas doradas, bonitas, elegantes, sólidas, baratas y mejor terminadas. **Casa Cabiedes**

Caracas, 9 y 9 duplicado

**Topógrafos (oficiales terceros) con 3.000 pesetas**

DE SUELDO y 4.000 o 5.000 pesetas más de dietas. Oposiciones convocadas para julio. No se exige título académico. Edad, de diez y ocho a treinta años. Brillante preparación por ingenieros de Caminos y topógrafos.

**INSTITUTO CATOLICO COMPLUTENSE.—ARENAL, 26. PRAL. APARTADO 269.**

**MAQUINAS alemanas**

Máquinas para limpiar botellas (para fábricas de cerveza, gaseosas, botelleras, etc.).

Máquinas para coser y bordar guantes.

Máquinas para fabricar tejidos finos de seda, lana y algodón.

**BAUDILLO PUJAL, BAILEN, 86. BARCELONA**

**PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO**

Mañuel L. Ortega (M.L.O.)

Encomienda-20-Op

APARTADO 171 - MADRID

**OFICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA**

MARQUES DE CUBAS, 3

RESUELVE GRATITAMENTE LAS CONSULTAS DE LOS MAESTROS

**ALIMENTO PARA AVES DE CORRAL.**

En saquitos de cinco kilogramos, para 500 gallinas, pesetas 6,50 (tranco de portes ferrocarril).

**Pedidos a "Granja Paraíso"**

ARENALS DE MAR (BARCELONA)

EL NIÑO

**Luis María Rodríguez y Meléndez**

Ha subido al Cielo el día 25 de enero de 1923

A LOS SEIS AÑOS DE EDAD

S. G. H.

Sus afligidos padres, los ilustrísimos señores condes de Asmir; su abuela, la ilustrísima señora marquesa de Villalba; sus hermanos, Ignacio, Eduardo y Mariano; sus tíos, primos y demás parientes

PARTICIPAN a sus amigos tan dolorosa pérdida y les suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 26 del corriente, a las ONCE DE LA MAÑANA, desde la casa mortuoria, Infantas, 11, al cementerio de la Sacramental de San Isidro, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche. No se admiten coronas.

**POMPAS FUNEBRES.—Avenida del Conde de Peñalver, 15.**

**PILAS RECARGABLES**

de gran potencia y duración para timbres, teléfonos, cisternas. Se cargan con agua sola. Remitimos nuestra contra-orden de cinco pesetas en sellos de correo o giro postal.

**ISLA Y VILLANUEVA.—APARTADO 15.—BURGOS.**

**BAJO EL VINO** nuevamente. Desde hoy, 8 pesetas tintin superior y 10 pesetas el blanco primera y tinto Valdepeñas superior. En el almacén, media peseta menos.

**SAN MATEO, 8.—TELEFONO 3.900.**

**MUEBLES ARTE GUSTO Y ECONOMIA**

EXPOSICION: GOYA, 21 (ESQUINA A LAGASCA). TALLERES: M. CEREZO

AYALA, 45.—CONSTRUCTOR: M. CEREZO

**Anuncios breves y económicos**

**ALMONEDAS**

**ALMONEDA.** Muchos muebles, objetos. Hortaleza, 132, bajo izquierda.

**ALMONEDA.** Comedores, despachos, alcohol caoba, tapices, caja caudales, máquinas Singer. General Parques, 34.

**ALMONEDA.** ausencia. Liquidación piano, comedor, alcohol, gabinete, muebles finos. Infantas, 15, primero, izquierda.

**ALMONEDA.** Comedor, alcohol, gabinete, despacho, cortinajes, caja caudales, máquinas Singer. General Parques, 34.

**LAS GALERIAS BAYON.** Horno para calentar desde 15 pesetas. Calle de San Jerónimo, 45, por tener que dejarlo libre a dicha Mañana. Horno para calentar exclusivamente a la industria de muebles.

**ALQUILERES**

**ALQUILO** principal, exterior. Alcántara, 30 duplicado.

**SE ALQUILA** gabinete con alcohol a caballero o sacerdote. Argumosa, 17, tercio derecha.

**COMPRES**

**COMPRO** objetos antiguos, abanicos, encajes, mantones Manila. Serna, Hortaleza, 9.

**ALHAJAS** antiguas y modernas, pago altos precios. Serna, Hortaleza, 9.

**SERNA** compra todo objeto bonito y de valor. Hortaleza, 9.

**SELLOS** españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1890 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

**MAQUINAS** de escribir y maquinas, pago bien. Serna, Hortaleza, 9.

**FOTOGRAFOS,** aficionados. Compra aparatos fotográficos y prismáticos. Serna, Hortaleza, 9.

**PIANOS,** autopianos, gramofonos, discos, pago bien. Aviso: Serna, Hortaleza, 9.

**HUESPEDES**

**PENSION** Palomar. Horno para calentar desde 15 pesetas. Pension. Gran Vía, 7, primero.

**VENTAS**

**MAQUINARIA.** Se vende el completo para dos talleres de carpintería mecánica, y también sueltas. Centro Siderurgico. Ave María, 50, Madrid.

**SE VENDEN** bonitos hoteles, recién construidos, en pesetas 12.800, 17.000, 21.600 y 23.000. Dirigido: García Paredes, 40; de tres a seis. Compañía Casas Baratas.

**VARIOS**

**GALLAR,** tallista, dorador. Lámparas, altares, vitrinas y centros. Fuencarral, 91.

**ADMIRABLE** saldrá usted retirándose casa Roca. Teatrón, 20. Visite sus exposiciones.

**PARA IMAGENES Y ALTARES,** recomendamos a Vicente Tena, escultor. Valencia. Teléfono interurbano 610.

**BOLSA DEL TRABAJO**

**VIUDA** respetable compañía señoras, cargo honorífico. Caños, 6, principal izquierda.